
По состоянию на 1 января 2019 года население волости Виру- Нигула составляет 5923

Новый руководитель хозяйственно-
го центра- Алари Кирт
Несмотря на то, что я родился в Тарту, большая часть моей 
жизни прошла в деревне. Высшее образование я также по-
лучил в сфере сельского хозяйства, а после его получения 
многие годы прожил в поселке Лехтсе, который уже дю-
жину лет входит в состав Ляэне- Вирумаа. Параллельно с 
хуторским хозяйством я работал землемером. В 2002 году 
начал свою работу в местном самоуправлении, где после 
выборов мне предложили руководить волостью Лехтсе. 
Следующие 16 лет прошли на должности старейшины во-
лости: после Лехтсе была Амбла, а затем волость Тапа.

Будучи старейшиной волости безусловно следишь за-
тем, что соседи и их соседи делают, поэтому кандидируя 
на должность в волости Виру- Нигула, я понимал, что ее 
деятельность не является мне чужой. На должности ру-
ководителя Кундаского хозяйственного центра, я считаю 
первоочередной важностью поддержания порядка в обще-
ственных местах, который как известно является беско-
нечным объектом для работы - так как используемые вещи 
имеют обыкновение ломаться и изнашиваться. К счастью, 
у хозяйственного центра хорошие работники и партнеры, 
у которых есть хорошие идеи, а также желание для при-
ведения их в жизнь. Точные планы и желания будут ясны 
к весне, когда станут известны материальные ресурсы, 
пересмотрены возможности и обговорены цели. Одной 
из целей хозяйственного центра является поддержание 
бесперебойной работы других учреждений волости, ис-
пользуя при этом как можно более эффективнее ресурсы 
волости. Ведь эффективная деятельность является одной 
из главных целей в каждой области.

В начале года начал работать 
кризисный телефон помощи 
жертвам Департамента со-
циального страхования 116 
006, по которому оказыва-
ется скорая помощь людям, 
ставшим жертвой виновного 
деяния либо небрежного или 
неподобающего обращения, 
а также пережившим физи-
ческое, психическое, эконо-
мическое или сексуальное 
насилие. Услуга для абонен-
тов бесплатная, помощь обе-
спечена круглосуточно.

«Зачастую пережившие 
насилие и неподобающее 
обращение люди не обра-
щаются за помощью в по-
лицию или не осознают, что 
такое обращение с ними в 
действительности непра-
вильно или запрещено. В 
таких случаях можно полу-

чить помощь по кризисному 
телефону помощи жертвам, 
по которому жертву выслу-
шают, проконсультируют и 
предоставят информацию 
о её правах и возможностях 
получения помощи», – пояс-
нила руководитель службы 
кризисной помощи отдела 
помощи жертвам и услуг 
по профилактике насилия 
Департамента социального 
страхования Мари Тикерпуу.

При желании абонент кри-
зисного телефона помощи 
жертвам может остаться ано-
нимным. Помощь оказывают 
на эстонском, русском и ан-
глийском языках.

«Если нет возможности 
позвонить, или если жертва 
не желает говорить о сво-
их проблемах по телефону, 
можно обратиться за помо-

щью также на сайт palunabi.
ee, где жертва получит со-
вет и помощь посредством 
веб-беседы. В веб-среде 
жертв также консультируют 
круглосуточно и на трёх язы-
ках», – добавила Тикерпуу.

С каждым годом увеличи-
вается число получивших 
государственную помощь 
жертв, однако исследования 
и статистика показывают, 
что преобладающее боль-
шинство жертв за помощью 
не обращается. В 2017 году 
в рамках помощи жертвам 
государство оказало помощь 
более чем 8000 лицам. Кро-
ме того, жертвы восполь-
зовались возможностями 
получения государственной 
помощи в кризисных цен-
трах помощи жертвам сексу-
ального насилия и женских 

опорных центрах.
«Круглосуточное кри-

зисное консультирование 
по телефону и в веб-среде, 
определённо, поможет боль-
шинству жертв получить не-
обходимую помощь. Прежде 
всего, мы прогнозируем, что 
наибольшую помощь при-
несёт кризисный телефон 
жертвам семейного насилия. 
Например, потерпевшие мо-
гут в присутствии полицей-
ского патруля или после его 
ухода связаться по кризисно-
му телефону для получения 
первичного консультирова-
ния и согласования встречи 
с работником отдела помощи 
жертвам», – пояснила Тикер-
пуу.

На последнем заседании во-
лостного собрания в декабре 
был принят бюджет волости 
Виру-Нигула на 2019 год. 
Основные планы доходов 
были составлены на основе 
реальных денежных опера-
ций и государственного от-
числения в 2018 году. Суммы, 
в уже принятом бюджетном 
плане, будут корригировать-
ся в зависимости от количе-
ства отчислений по решению 
Правительства Республики и 
министерства. Доход от ос-

новной деятельности воло-
сти превышает 8,4 миллиона 
евро.

При планировании бюд-
жета было учтено, что во-
лостные учреждения будут 
работать расчётливо и забот-
ливо. Затраты на основную 
деятельность распределены 
по сферам деятельности: рас-
ходы на персонал, управле-
ние, льготы и другие затраты. 
Больше всего расходов нахо-
дится в секторе образования 
– 44% из бюджета волости, а 

затем сфера культуры и соци-
альная сфера, каждая по 15%.
В инвестиционную деятель-
ность входят операции с ос-
новным капиталом, в зависи-
мости от плана по развитию 
волости, в соответствии с 
финансовыми возможно-
стями и выделенными сред-
ствами на целевое финанси-
рование. Объём инвестиций 
составляет почти 5,8 милли-
онов евро.

В финансовом отчёте также 
оглашены кредиты, взятые 

в соответствии с покрытием 
себестоимости инвестиций 
и графики основных выплат 
взятых кредитов. В 2019 году 
в бюджет планируется взять 
кредит в размере 1,8 милли-
онов евро. Точную информа-
цию о цифрах и подробное 
описание можно посмотреть 
на домашней странице www.
viru-nigula.ee.

ЭГЛЕ ЯРВЕПЕРЕ
РУКОВОДИТЕЛЬ ФИНАНСОВ

Обзор бюджета волости 
Виру-Нигула на 2019 год

Начал работать кризисный телефон помощи жертвам 116 006: 
помощь можно получить бесплатно на трёх языках

2018 был хорошим годом,  
2019 будет еще лучше!
Прошлый год стал первым для объединенной волости, 
полным вызовов. Целью первого года было найти общий 
язык с волостным собранием, волостной управой и во-
лостными учреждениями, чтобы была совместная работа.

Считаю, что мы были успешны и благодаря единому 
мнению смогли многого достигнуть. В этот первый год мы 
были, как младенцы в подгузниках, которые только учатся 
ходить.

Теперь стоит отпустить стену и начать двигаться вперед 
- это может быть ощутимо сложнее, ведь мир огромен и 
местами даже опасен. Но никто за нас не сделает эти шаги!

Вызовов теперь больше и ты ведь хочешь расти - как 
только приведешь в порядок один уголок, уже следующий 
ждет тебя.

У нас очень хорошая команда. В каждой семье бывают 
как хорошие, так и плохие дни, но мы прекрасно справим-
ся.

Я желаю только, чтобы если на часах минуты идут в сво-
ем темпе, то и секунды успевали бы за ними!

Успешного и деятельного нового года!

ЭЙНАР ВАЛЛЬБАУМ
СТАРЕЙШИНА ВОЛОСТИ ВИРУ- НИГУЛА

В день рождения Эстонской 
Республики стало традицией 
выражать признательность 
лучшим гражданам, объеди-
нениям и предприятиям на-
шей волости.

Управа волости Виру- Ни-
гула утвердила общий по-
рядок выражения благодар-
ности в волости, с которым 
можно ознакомиться здесь: 
http://www.riigiteataja.ee/
akt/414122018030. Ссылка 
открывается в меню домаш-
ней страницы волости в раз-
деле «Правила и порядок»  
(«Eeskirjad ja korrad»).

В указанном порядке в 
Дополнении 3 есть фор-
ма представления, которую 
надо предоставить в упра-
ву волости Виру- Нигула до 

указанного в постановлении 
срока по общей электронной 
почте: vallavalitsus@viru-
nigula.ee или по почте: Касе-
мяэ 19, 44 107, город Кунда, 
волость Виру- Нигула.

Просим предоставить за-
полненные по форме и под-
писанные представления в 
канцелярию волостной упра-
вы не позднее 31 января. Это 
не касается заявления на зва-
ние почетного гражданина и 
награждения знаком отличая, 
сроком подачи которых еже-
годно является 15 ноября. 
Решение о получении титу-
ла почетного гражданина и 
ордена отличия принимает 
волостное собрание, по от-
ношению остальных заявле-
нии о признании принимает 

волостная управа и/ или ста-
рейшина волости.

Заявление о выражении 
признательности могут пре-
доставить все проживающие 
и действующие в волости 
Виру- Нигула юридические 
и физические лица, члены 
волостного собрания, во-
лостная управа, старейшина 
волости и т.д.

Заслуживающих внимание 
кандидатов можно наградить 
в нынешнюю годовщину 
Эстонской Республики в сле-
дующих категориях:

- премия за дело жизни;
- поступок года (во всех 

указанных в порядке сферах 
деятельности);

- почетное звание (в кате-
гории указанной ходатай-

ствующим, например, самая 
ухоженная деревня, самое 
активное гражданское объе-
динение, тренер года, спор-
тсмен и/ или спортсменка 
года и т.д.);

- благодарность. 
По- прежнему надо в до-

статочном объеме и понятно 
описать заслуги кандидата, 
а при подаче заявления на 
благодарственную грамоту 
также сформулировать текст.

Надеемся, что вы исполь-
зуете данную возможность, 
так как в случае отсутствия 
представления наши лучшие 
кандидаты останутся без на-
грады.

VNT

Ждем предложений для 
выражения признания в волости
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Частные лица могут ходатайствовать 
о субсидии для подключения к цен-
трализованному водоснабжению и 
канализации без подоходного налога
Частные лица больше не должны платить подоходный 
налог с полученной субсидии от Центра инвестирования 
в окружающую среду (KIK) для подключения к центра-
лизованному водоснабжению и канализации. Только что 
вступило в силу изменение в законе о подоходном налоге, 
благодаря которому, лица, ранее получившие субсидии 
смогут получить свою часть подоходного налога от Цен-
тра инвестирования в окружающую среду (KIK) назад.

“Если ранее при выплате субсидии отнимался подоход-
ный налог, то теперь этого больше делать не будут,»- ска-
зал руководитель KIK Вейко Кауфман. «Лицам, которые 
уже получили субсидию, KIK вернет уплаченный подо-
ходный налог еще в течение 2018 года. KIK также анну-
лирует весь задекларированный доход в Налогово - тамо-
женном департаменте у тех лиц, которые уже получили 
субсидию, чтобы эта субсидия более не учитывалась в 
общей сумме дохода. KIK не возвращает подоходный 
налог тем, кто уполномочил предоставить ходатайство о 
субсидии предприятие по водоснабжению. В этом случае 
KIK переведет сумму подоходного налога на счет пред-
приятия по водоснабжению, которое сделает перерасчет 
с лицом, получившим субсидию.

О субсидии могут ходатайствовать жители тех районов, 
хозяйства которых находятся на участках сбора сточных 
вод, где нагрузка загрязнений превышает 2000 человече-
ских эквивалентов. Проверить, находится ли место жи-
тельства на соответствующем участке сбора сточных вод, 
можно в поисковике на домашней странице KIK. На одно 
недвижимое имущество можно представить одно хода-
тайство.

Средний размер субсидий в пределах от 1382 до 3792 
евро. Подача ходатайств осуществляется через среду 
Э-ходатайствования или посредством заполнения имею-
щейся на домашней странице KIK формы, которую мож-
но отправить в KIK как по адресу э-почты (info@kik.ee), 
так и на бумажном носителе (Нарва мнт. 7a, 10117, Тал-
линн). На домашней страницу KIK есть также видео-ру-
ководство, которое поможет при заполнении ходатайства 
о пособии через среду Э-ходатайствования.

Больничная касса спонсирует  
287 новых медицинских приборов
С 1 января действует новый список медицинских при-
боров, который пополнился 287 новыми приборами, 
проспонсированные больничной кассой. Во много раз 
уменьшится участие детей диабетиков в приобретении 
инсулиновой помпы. Больничная касса покроет 90% рас-
ходов при приобретении современной инсулиновой пом-
пы.

С новым списком расширится и выбор специальной 
одежды при воспалении венозных сосудов и лимфоуз-
лов, а также увеличится выбор повязок пластырей для 
ран. Появились новые альтернативы в медицине сна, но-
вые приборы при использовании стомы (искусственное 
отверстие в полости живота для извлечения содержимо-
го кишечника), новые средства для диабетиков и принад-
лежности в области хирургии. А также, изменились мно-
гие цены уже существующих приборов.

По словам главного специалиста по отделу лечения 
и медицинских приборов Кярта Велисте, значительно 
улучшилась доступность инсулиновых помп для детей. 
«В дальнейшем, мы будем покрывать расходы на инсу-
линовую помпу с постоянным мониторингом для детей, 
сенсоры и кулера в объёме до 90%,» - подтвердил Ве-
листе. С его слов, для диабетиков первой степени и для 
пациентов с глипогликемией также увеличили размеры 
компенсируемых глейкометров, тестовых отрезков и лан-
цетов.

Для пациентов с клостомией увеличили количество 
компенсируемых стомных мешочков. Это значит, что по 
сравнению с предыдущем количеством, больничная кас-
са компенсирует на 50% больше (вместо 740 штук, те-
перь до 1100 в год).

Расширили и компенсируемое количество компресси-
онных изделий для лечения заболеваний лимфоузлов для 
пациентов с третьей стадией липо-лимфедермы.

Велисте обратил внимание на то, что с этого года в об-
ласти ортопедии будут компенсировать стельки всегда по 
парам, а ортезы на лучезапястный сустав и кисти будут 
находится в одной группе «Первичные ранние ортезы 
для запястья и руки».

В список добавили новую группу медицинских прибо-
ров «Пластыри раневые и повязки для лечения гангре-
нозной пиодермии». Благодаря этому, повысилась до-
ступность компенсируемых раневых пластырей и бинтов 
для лечения редких заболеваний кожи и воспалений.

Будут приведены в поря-
док те канавы, которые 
примыкают к улице Кой-
ду. Весной в городе Кунда 
пройдут обширные работы 
по строительству дорог, в 
ходе которых будет также 
построена канализация лив-
невых вод на улицах Выйду 
и Койду. На данный момент 
90% площади канализации 
ливневых вод этого участка 
на улице Выйду полностью 
амортизирована. В будущем 
все осадки будут собираться 
вместе, и отводиться в ка-
навы и фильтрующие пло-
щади. Ливневую воду надо 
канализировать для того, 
чтобы избежать быстрой 
амортизации возводимых 
проезжих дорог. В случае 
с улицей Койду, мы имеем 
дело с зоной, которая нахо-
дится ниже остальной части 
города и туда также стекают 
ливневые воды с улицы Мяэ. 
Излишняя ливневая вода, 
которая собирается на до-
роге, существенно ускоря-
ет амортизацию дорожных 
конструкций.

Очень больших и заметных 
обновлений в работе порта 
новые владельцы в ближай-
шее время не планируют. На 
данный момент будут повы-
шать эффективность работы 
порта. Один из интересней-
ших проектов – это судовая 
связь Ro-Ro с каким-нибудь 
финским портом, пока что 
оставлен на будущее. На 
данный момент, мы обща-
емся на эту тему со специ-
алистами из порта Ловийса, 
с которыми мы участвовали 
в проекте REFEC. В насто-
ящее время, данный проект 
находится на стадии пред-
варительной разработки 
проекта терминалов Ro-Ro. 
После этого можно будет 
определить расходы на не-
обходимую инфраструктуру 
и, если подсчёты доходов бу-
дут прибыльными, то можно 
начать поиски оператора ко-
рабля. Надеемся, что линия 
Кунда-Ловийса запустится. 
Это оживило бы жизнь мест-
ного населения, сделало бы 
город Кунда важным транс-
портным узлом, и он приоб-
рёл бы новые ценности.

Исходя из статистики мож-
но сказать, что 2018 год был 
весьма успешным для порта. 
Если в прошлом году число 
посетивших кораблей было 
487, то в этом году планиру-
ется прирост на 10%. Наблю-
дается растущая тенденция 
по основному товарооборо-
ту. Мы надеемся, что к кон-
цу этого года мы достигнем 

СООБЩЕНИЕ

В городе Кунда приведут 
канавы в порядок

В начале этого года Порт 
Кунда начал работать с 
новыми владельцами

отметки 1,6 миллионов тонн, 
что является на 100 тысяч 
тонн больше, чем в про-
шлом году. В целом, прирост 
оборота происходит за счёт 
древесины, которой стало на 
20% больше по сравнению с 
предыдущем годом.

Новые владельцы хотят обе-
спечить порт Кунда устой-
чивостью и дальнейшим 
развитием. В планах - завер-
бовать больше людей, на-
пример, в ближайшее время 
начнём поиски нового руко-
водителя персонала. Мы ве-

рим, что Кунда ждёт светлое 
будущее, иначе владельцы 
бы не стали инвестировать в 
этот порт.

ДАЙМАР ТРУИЯ
KUNDA SADAM AS

порт Кунда
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1 января заканчивается 
длившаяся годами ситуа-
ция, когда оплата за перенос 
технических сетей не была 
установлена законом. Плату 
за перенос оплачивают в со-
ответствии с защитной зоной 
технического сооружения, 
которая составляет 7,5 % от 
налоговой стоимости земли 
в год. Плата за перенос под-
нимается в разы, но, к со-
жалению, они не отвечают 
ожиданиям владельцев. Пла-
та покрывает, прежде всего, 
земельный налог защитной 
зоны и предлагает некоторое 
возмещение за пользование 
землей. Кроме платы за пе-
ренос у собственника мож-
но требовать и компенсации 
других дополнительных 
расходов, например, расхо-
дов, связанных с обязанно-
стью наводить порядок на 
участке земли, находящийся 
под линиями (косить тра-
ву в населенных пунктах). 
Если техническое сооруже-
ние находится в помещениях 
собственника (подстанция, 
пункт связи и так далее), то 
собственник имеет право по-

требовать и арендную плату. 
Для оплаты за перенос 

сетей необходимо подать 
заявление оператору сети, 
который обязан опубли-
ковать на своей домашней 
странице соответствующую 
форму заявления. Оплата за 
перенос выплачивается соб-
ственнику, который внесен в 
крепостную книгу по состо-
янию на 1 января и предо-
ставил заявление непозднее 
1 мая. Оплата выплачивает-
ся до 30 сентября. В случае 
многоквартирного дома за-
явление может предоставить 
квартирное товарищество. 
Если заявление предоставле-
но до вступления в силу но-
вого закона, то повторно его 
предоставлять не надо. Это 
возможно будет необходимо, 
если в заявлении будет нуж-
но указать, можно ли исполь-
зовать землю под техниче-
ское сооружение в защитной 
зоне по целевому назначе-
нию или эти возможности 
ограничены. В случае ранее 
предоставленных заявлений 
по умолчанию действует ус-
ловие, что землю можно ис-

пользовать по целевому на-
значению. 

Оплата за перенос не вы-
плачивается, если ее размер 
составляет меньше одного 
евро. Оплата за перенос не 
выплачивается за ту часть 
технической сети, которая 
необходима только для по-
требления услуг данной 
недвижимости. В любом 
случае оплата за перенос вы-
плачивается в случае недви-
жимости с земельным и лес-
ным целевым назначением, в 
случае недвижимостей с дру-
гим целевым назначением, 
то оно выплачивается только 
в том случае, если на терри-
тории находится основная 
газовая или электрическая 
сеть. Оплата за перенос при-
меняется к возведенным на 
территории недвижимости 
технических сетей до вне-
сения земли в крепостную 
книгу, а также к тем, которые 
возведены на основании но-
тариально заверенного сер-
витута и, где отсутствуют 
иные оговоренные оплаты. В 
будущем по распоряжению 
сервитута можно будет до-

говориться о другой оплате, 
если закон это позволит. Сле-
дует иметь, ввиду, что только 
1/3 от оплаты переноса явля-
ется необлагаемой подоход-
ным налогом.

На геопортале Земельно-
го департамента есть каль-
кулятор оплаты переноса: 
http://geoportaal.maaamet.
ee/est/Teenused/Talumistasu-
kalkulaator-p635.html. Если 
собственник внесет название 
своей кадастровой единицы, 
то автоматически загружа-
ется владелец технического 
сооружения, находящегося 
на этой недвижимости, про-
тяженность защитной зоны 
и предполагаемый размер 
оплаты переноса. На осно-
вании данной информации 
собственник земли может 
принять решение о том стоит 
ли подавать заявление вла-
дельцу сети или нет.

ПРИЙДУ ПЯРНУ
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 

ЦЕНТРАЛЬНОГО СОЮЗА 
СОБСТВЕННИКОВ ЭСТОНИИ

В новом году вступает в силу закон об 
оплате за перенос технических сетей

В начале года многие люди 
принимают новые решения: 
перестают употреблять алко-
голь, садятся на диету, начи-
нают заниматься спортом.

Зачастую решения бывают 
весомыми – смена работы 
или начало новой совмест-
ной жизни.

С работы часто уходят, 
именно, из-за отсутствия 
мотивации. Из-за чего это 
происходит и какие бывают 
признаки?

Здоровье не в порядке. 
Если ты считаешь, что ты 
перегружен и физических 
сил не хватает, то обязатель-
но стоит обратиться к врачу. 
Бессилие может быть вы-

звано как депрессией, так 
и нехваткой железа. Хро-
ническая усталость может 
вызвать множество проблем 
со здоровьем. Если человек 
истощён физически, то стра-
дает и психическое здоровье. 
Не забывайте ходить на ули-
цу!

Комфорт. Жизнь на 
столько комфортна, что нет 
смысла заставлять себя де-
лать то, что требует усилий. 
Необходимо выходить из 
зоны комфорта, иначе будет 
стагнация. Старайся каждую 
неделю делать что-то такое, 
что вызывает у тебя неуве-
ренность и уже вскоре ты 
заметишь, как привыкнешь 

к новой деятельности и за-
хочешь поскорее поставить 
ещё одно испытание. Это 
может быть что-то малое, на-
пример, тренировка, а может 
быть и большое, как повы-
шение на работе.

Обязанности. Нереально 
поставленные перед собой 
цели могут также снизить 
мотивацию, из-за крайне вы-
сокой возможности ошибки. 
Перед тем, как поставить пе-
ред собой цель, убедись, что 
ты сможешь её выполнить.

Сдаваться. Столько всего 
пошло не так, что не хочется 
никаких новых вызовов. Но-
вые риски кажутся страшны-
ми, но чем больше риск, тем 

больше награда. Начинай по 
чуть-чуть и не в коем случаи 
не останавливайся на полпу-
ти.

Окружающие люди и близ-
кие могут быть навязчивыми 
и навязывать свои идеи. Всег-
да стоит выслушать идеи и 
мысли других, но принимать 
решения уже самому. Хоро-
шо, когда знакомые и близ-
кие могут воодушевлять тебя 
в тяжёлые периоды жизни. 
Стоит держаться в стороне 
от негатива.

РЕДАКТИРОВАЛА  
МЕЭЛИ ЭЭЛЬМАА

Если в жизни  
не хватает мотивации

Департамент социального 
страхования упростил хо-
датайства об установлении 
недостатка здоровья у детей 
и пожилых людей, взяв в ис-
пользование новую анкету. 
По сравнению с предыдущей 
она намного проще и короче.

Руководитель службы экс-
пертиз и социальных по-
собий Департамента соци-
ального страхования Юлле 
Леэсмаа пояснила, что те 
люди, которые подавали хо-
датайство, знают, насколько 
длинную и подробную фор-
му ходатайства должны были 
заполнять дети и пожилые 
люди. «Форма ходатайства 
занимала около 16 страниц 
и содержала такие вопро-
сы, которые на сегодняшний 
день уже не имеют большого 
значения».

Из новой формы ходатай-
ства исключены все вопросы, 

ответы на которые доступны 
в различных базах данных. 
«Мы реорганизовали работу 
таким образом, чтобы чело-
веку не нужно было пред-
ставлять уже когда-то пред-
ставленные государству или 
местному самоуправлению 
данные», – пояснила Леэ-
смаа и добавила, что перед 
введением новой формы хо-
датайства Департамент про-
вёл тестирование, в котором 
приняло участие более 250 
человек. 85 процентов тести-
руемых проголосовали за но-
вую форму ходатайства.

При установлении недо-
статка здоровья оценивается 
способность человека справ-
ляться в социальной среде. В 
обновлённой форме ходатай-
ства ходатайствующий дол-
жен обосновать только своё 
желание ходатайствовать об 
установлении недостатка 

здоровья и описать основные 
ограничения в различных 
действиях, а также частоту 
появления этих ограничений. 
Теперь информация вместе 
с персональными данными 
ходатайствующего умещает-
ся на двух страницах. Новая 
форма ходатайства доступ-
на на домашней странице 
Департамента социального 
страхования.

У детей и пожилых людей 
степень тяжести недостатка 
здоровья устанавливается 
на основании того, насколь-
ко они нуждаются в посто-
ронней помощи, инструкти-
ровании и присмотре. Чем 
больше они в этом нуждают-
ся по сравнению со своими 
сверстниками, тем больше 
степень тяжести недостат-
ка здоровья. В отношении 
взрослых подача ходатайства 
об установлении недостатка 

здоровья происходит на дру-
гих основаниях. Их трудо-
способность оценивает Кас-
са по безработице, и в том 
случае, если человек желает 
одновременно ходатайство-
вать также об установлении 
недостатка здоровья, это 
можно сделать в Кассе по 
безработице вместе с оцени-
ванием трудоспособности.

В 2018 году Департамент 
социального страхования 
принимал ежемесячно в 
среднем по 553 ходатайства 
об установлении недостат-
ка здоровья у детей и 2268 
ходатайств об установлении 
недостатка здоровья у лиц в 
возрасте получения пенсии 
по старости. От лиц трудо-
способного возраста ежеме-
сячно принимали в среднем 
по 2268 ходатайств.

Стало легче подавать ходатайства об установлении 
недостатка здоровья у детей и пожилых людей

Дотации на внеклассное образова-
ние и деятельности по интересам 
можно подавать до 1 марта
В соответствии с принятым волостным советом Ви-
ру-Нигула постановлением о порядке подачи дотации на 
внеклассное образование и деятельности по интересам, у 
родителей вновь есть возможность подать заявку на до-
тации для своих детей, на посещение кружков и занятий 
внеклассного образования. Подать заявку на компенса-
цию по оплате посещения в периоды январь-июнь 2019 
можно до 1 марта.

Дотацию могут получать проживающие и учащиеся в 
волости Виру-Нигула дети и молодёжь в возрасте от 7 
до 19 лет, которые принимают участие во внеклассном 
образовании или кружках.

Точная информация о дотациях находится на домаш-
ней странице волости www.viru-nigula.ee и по электрон-
ной почте руководителя культуры и работника с молодё-
жью Кейо Соомельт keio.soomelt@viru-nigula.ee, телефон 
5385 4348.

СООБЩЕНИЕ

Информация
Ляэне- Вирумааская Puuetega Inimeste Koda сообщает 
время юридических консультаций: 

9 января, 6 февраля, 6 марта, 3 апреля, 8 мая, 5 июня. 
Начало в 9.00.

Юридическая консультация для людей с особыми по-
требностями проходит в помещении Ляэне- Вирумааской 
Puuetega Inimeste Koda (Раквере, ул. Таллинна 29, дом со 
стороны двора, там теперь находится контора Ляэне- Ви-
румааской Puuetega Inimeste Koda).

Необходима предварительная регистрация по телефо-
нам: 6015 122 и 53850 005.

Земельная налоговая  
ставка не изменится
Волостное собрание Виру- Нигула на декабрьском засе-
дании утвердило земельные налоговые ставки в волости 
Виру- Нигула на 2019 год в размере 1,7% и 2,5%. Иными 
словами, это означает, что за жилую, лесную и прочую 
землю придется заплатить 2,5% от рыночной стоимости 
земли в год, за пахотную землю и естественные луга при-
дется заплатить 1,7% от рыночной стоимости земли в год. 

До объединения в городе Кунда и в волостях Азери и 
Виру- Нигула действовали разные налоговые ставки. По-
сле объединения с 2018 года их решили уровнять. Немно-
го иная налоговая ставка действует в Маху и Летипеа, где 
независимо от состава угодий, первый 7 000м2 облага-
ются налогом 1,28 €/ га. Такая дифференцированная це-
новая система была утверждена в районе Маху и Летипеа 
еще в 2001 году, когда состоялась последняя очередная 
оценка земель.

По вопросам земельных налоговых ставок можно обра-
титься к специалисту по планировке и землеустройству 
Марит Лааст по телефону 322 9631 или электронной по-
чте marit.laast@viru-nigula.ee.

Начиная с 1 января начал работу Департамент защиты 
прав потребителей и технического надзора (TTJA), кото-
рый был организован путем слияния двух ведомств с це-
лью усилить возможности государственной защиты по-
требителей, а также надзора за безопасностью на рынке.
Новый департамент действует в административной обла-
сти Министерства экономики и коммуникаций и выпол-
няет все задачи двух прежних ведомств. Главой нового 
ведомства стал Каур Каяк, который ранее возглавлял Де-
партамент технического надзора.

Контакты Департамента защиты прав потребителей и 
технического надзора:

Адрес: Сыле 23А, Таллинн 10614
Регистрационный код: 70003218
Общие телефоны: +372 6 672 000; +372 6 201 700
Консультационный телефон по связанным с защитой 
прав потребителей проблемам: 6 201 707 (по рабочим 
дням, с 10:00 до 15:00).
Факс: 667 2001
Адрес электронной почты info@ttja.ee.
Адрес интернет-страницы - www.ttja.ee.
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Конец одного года и на-
чало нового всегда явля-
ется временем для того, 
чтобы обернуться назад 
и проанализировать сде-
ланное. Немного порас-
суждаю. Что получилось 
и как будет дальше?

2018 год прошел именно так, 
как это ожидалось. В начале 
после объединения волостей 
было много неразберихи и 
привыкание к новой орга-
низации труда заняло много 
времени как у социальных 
работников, так и у наших 
клиентов. Сменились неко-
торые работники, частично 
изменились правила оказа-
ния помощи и организация 
труда. Основы выдачи посо-
бий стали больше исходить 
из необходимости в них, так-
же уменьшилось количество 
так называемых пособий для 
целевых групп. Социальные 
сферы объединили в Центр 
социального обеспечения 
и перевели распределение 
работы социального обе-
спечения волостной управы 
с районной на областную. 
Радостно видеть, что все 
подразделения Центра соци-
ального обеспечения хорошо 
слились вместе и шагают в 
одну ногу с друг другом, не-
смотря на короткий период 
привыкания. Люди из соци-
ального обеспечения волост-
ной управы также должны 
были привыкать к новой си-
стеме и новым требованиям. 
Были трудные дни, но у кого 
их не бывает? Как руково-
дитель сферы социального 
обеспечения, могу сказать, 
что моя команда состоит из 
специалистов своего дела, 
а за год мы достигли пони-
мания и пришли к единому 
мнению в работе нашей сфе-
ры деятельности. У каждого 
человека есть свои сильные 
стороны, исходя из которых 
мы старались поделить свою 
работу. 

Нас беспокоит запуск но-
вых услуг, за которыми часто 
стоят поиск как денег, так 
и людей. Государственные 

финансовые системы чаще 
тормозят, чем поддержива-
ют. Мы должны были много 
заниматься вопросами осве-
щенными в медии, которые 
вносят неразбериху. К сожа-
лению, из министерств часто 
поступает в медию частич-
ная или общая информация, 
из- за которой складывает не-
допонимание как у социаль-
ных работников, так и кли-
ентов. Например, в этом году 
несколько раз был разговор 
о 30 миллионах, которые 
якобы выделили городам- 
волостям для оказания соци-
альных услуг, что означает 
около 27 евро на одного жи-
теля Эстонии в год. У боль-
шей части этих денег рядом 
стоит галочка и использовать 
их можно только на опреде-
ленные расходы. Следствен-
но, информация верная, но 
частичная и неясная.

В прошлом году всех бес-
покоили зарплаты работ-
ников сферы социального 
обеспечения. С первых дней 
я боролась за то, чтобы под-
нять зарплаты обслуживаю-
щего персонала домов при-
зрения и домашнего ухода с 
минимального уровня до че-
ловеческого. Сегодня, в нача-
ле нового года могу порадо-
ваться, что очень тяжелая и 
ответственная работа обслу-
живающего персонала будет 
цениться немного выше. 

Новый год начинаем оп-
тимистично и надеемся, что 
сможем помочь большему 
количеству людей. Особенно 
пожилым людям и людям с 
особыми потребностями. В 
декабре начала свою работу 
в волостной управе новый 
специалист по социальной 
работе Карин Вальвинг, чьей 
основной работой будет 
именно оказание помощи 
пожилым людям и людям 
с особыми потребностями. 
Вопросы по защите детей 
распределены между двумя 
чиновниками. По-прежнему, 
в волостной управе работают 
специалист по защите детей 
Хельги Луйк, которая зани-
мается в основном активны-
ми и сложными случаями, а 

также специалист по соци-
альной работе Лийви Варес, 
которая на данный момент 
занимается вопросами детей 
с особыми потребностями, 
а также организацией попе-
чения детей, которые нахо-
дятся на попечении волости 
и на заместительной опеке. 
Назначением пособий по- 
прежнему занимается Малль 
Тальтс и специалист по соци-
альной работе Кая Сандер в 
качестве своей основной ра-
бочей задачи получила кон-
сультирование безработных, 
мотивирование и руковод-
ство долговременных безра-
ботных, а также наблюдение 
за нуждающимися в соци-
альном жилье. Естественно, 
время от времени всем нам 
приходится решать и другие 
вопросы, несвязанные с на-
шей работой.

В связи с изменением ра-
бочего распорядка с января 
2019 больше не будут при-
ниматься ходатайствующие 
о пособиях в Азери и Виру- 
Нигула. У жителей этого 
района по- прежнему есть 
возможность предоставить 
свои заявления и рассказать 
о своих заботах каждую пят-
ницу на приеме у специали-
стов по социальной работе: 
Лийви Варес (в Азери) и Кая 
Сандер (в Виру- Нигула). Из-
менился пункт приема посе-
тителей в Азери. Начиная с 
января встретиться с соци-
альным работником в Азери 
можно в здании Азериского 
центра досуга. Расписание 
приема посетителей в волос-
тном доме в Кунда остается 
прежним. Так как большая 
часть работы социального 
работника проходит вне стен 
волостного дома- домашние 
визиты, круглые столы, со-
провождение клиентов в уч-
реждения и к врачам- то бо-
лее целесообразно посещать 
социальных работников в 
часы приема. Тогда соци-
альный работник наверняка 
будет находится в здании во-
лостного дома. Иногда слу-
чаются экстренные случаи, 
когда социальный работник 
не может находится на своем 

рабочем месте в часы при-
ема, но тогда другой чинов-
ник выслушает проблему и 
решение будет найдено. В 
случае, если официальные 
часы приема не подходят, то 
стоит заранее договорится 
о встрече. Благодаря этому 
нуждающийся не потратит 
зря время, и мы сможем най-
ти для вас время. В общем 
можно утверждать, что люди 
к этому привыкли.

В 2019 году начинаем 
масштабные работы по 
энергоэффективности дома 
презрения в Кунда. Финан-
сирование мы получили из 
структурных фондов Евро-
пейских фондов. Естествен-
но, с этим связаны некоторые 
неудобства для клиентов, но 
мы постараемся найти как 
можно более удобные реше-
ния по отношению к кли-
ентам. Персонал дома при-
зрения также ждет впереди 
ходатайство свидетельства о 
квалификации.

В долгосрочном плане 
развития социальной опеки 
формирование Кундаского 
центра социальной опеки в 
действующее учреждение 
по оказанию социальных и 
опорных услуг. Для дости-
жения этой цели могут по-
надобиться несколько лет и 
нуждается дополнительных 
как в человеческих, так и фи-
нансовых ресурсах. Мы на-
чинаем понемногу двигаться 
в этом направлении.

Размер пособий в 2019 
году не изменится. Повысил-
ся государственный прожи-
точный минимум, который 
составляет в этом году 150 
евро на первого члена се-
мьи. Прожиточный минимум 
на каждого последующего 
совершеннолетнего члена 
семьи составляет 120 евро 
и на каждого несовершенно-
летнего 180 евро. Основой 
для расчета прожиточного 
минимума в местном самоу-
правлении является рассчет 
на каждого члена семьи или 
150 евро. Следственно о еди-
новременном пособии или 
другом пособии, зависящем 
от прожиточного минимума, 

выплачиваемых из бюджета 
волости можно ходатайство-
вать только в том случае, 
если после оплаты бытовых 
расходов на одного чело-
века (члена семьи) на руки 
остается менее 300 евро 
или двойного прожиточного 
уровня.

Я хотела бы вам дать не-
много пищи для раздумья в 
новом году. Прошу подумать 
о далеком будущем. 

В последнее время очень 
остро встал вопрос о боль-
шой нагрузке при уходе за 
близкими. Я думаю, что в 
Эстонии нет ни одного чело-
века, который в той или иной 
степени не столкнулся с этой 
бедой в личной жизни. Осо-
бенно при уходе за пожилы-
ми людьми. Я сама столкну-
лась с такой проблемой и это 
заставило меня задуматься 
о будущем. Что будет, когда 
мне исполнится 90 лет и я 
буду нуждаться в круглосу-
точном уходе? А ты, житель 
волости Виру- Нигула, заду-
мывался об этом?

Нынешние пожилые люди 
нуждаются в опеке и мы, 
нынешние опекуны, не осо-
бо к этому готовы. И пожи-
лые люди, которые прожили 
свою жизни при другой го-
сударственной системе, не 
всегда сами готовы к тому, 
что однажды расходы за их 
содержание и уход могут 
многократно превысить их 
доход. В связи с этим госу-
дарственные руководители, 
волость и близкий нуждаю-
щихся должны в нынешних 
условиях из плохих реше-
ний выбрать лучшее и как-то 
справиться.

А как же дальше? Мо-
жем ли мы сейчас, пока мы 
еще работоспособны, найти 
лучшее решение для своего 
будущего? Взять на себя от-
ветственность за свою буду-
щую жизнь и не надеяться на 
своих детей? Если можем, то 
какие решения будут самыми 
лучшими? Такие решения, 
при которых мы могли бы 
продолжать содержать сво-
их прародителей, родителей, 
себя и своих детей. И нужно 

ли вообще рассуждать на эту 
тему?

Несмотря на заботы, я на-
деюсь, что у всех будет хоро-
ший и успешный год. Желаю 
вам безопасного и спокой-
ного года, проводите много 
времени в кругу своих близ-
ких.

АННИКА КАПП
РУКОВОДИТЕЛЬ  

СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЫ

Заботы, радости и  
желания социальной сферы

ЧАСЫ ПРИЕМА В ПУНКТАХ ПРИЕМА

Азериский центр досуга
специалист по социальной работе Лийви Варес
По пятницам 9.00- 12.00

Азериская школа
специалист по защите детей
По вторникам 9.00- 11.00

В бывшем здание Виру- Нигулаского волостного дома
специалист по социальной работе Кая Сандер
По пятницам 9.00- 12.00

В АЗЕРИ

В ВИРУ- НИГУЛА

ИНФОРМАЦИЯ 
О ПАКЕТАХ С 
КОНФЕТАМИ 
ДЛЯ ДОМАШ-
НИХ ДЕТЕЙ

Родители, чьи 
дети, не посеща-
ющие дошколь-
ные учрежде-
ния, не были на 
рождественском 
празднике для 
домашних детей 
в народном доме 
Виру- Нигула, 
могут получить 
пакеты с конфе-
тами для детей 
по рабочим дня 
в канцелярии во-
лостной управы в 
Кунда.

Пакеты с конфе-
тами для домаш-
них детей выда-
ем до 31 января.
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Квартирное товарищество на улице 
Мяэ дом 20 (Mäe 20) в Кунда ищет 

ДВОРНИКА
Желающим звонить  
по телефону 5031129

Общество охотников Виру-Нигула 
Viru-Nigula Jahtkond было создано в 1967 году, до этого 
виру-нигулаские охотники должны были ходить на охо-
ту вместе с соседями и друзьями. В 2008 году из этого 
общества создали MTÜ (некоммерческая организация) и 
наступила новая эпоха. На протяжении многих лет для 
мужчин целью было - заниматься делами в небольшой 
кампании.

Общество охотников построено на добровольной де-
ятельности и традициях, а также оно является первым 
и непрерывным добровольным обществом с большой 
историей в нашей волости. Цель общества – это регуля-
ция отношений между человеком и дикими животными 
вне зависимости от правительства.

В охотничьем обществе, в 2018 году, состоят 35 охот-
ников. В 2016 году достроили охотничий дом и общество 
переехало в свои новые помещения, которые сооружены 
и оборудованы в соответствии с нашей деятельностью.

Благодаря программе местного самоуправления VIROL 
«Развитие среды обитания и улучшение услуг сооб-
ществ» MTÜ Viru-Nigula Jahtkond в 2018 году приобрёл 
легковой прицеп.

Viru-Nigula Jahtkond MTÜ
Kalvi tee 7
Viru-Nigula 44001
info@vnjk.eu

КОРОТКО

Фото: Библиотека – автор Мерви

Информация по рассылке счетов 
начиная с 01.01.2019
Для более эффективной работы со счетами мы будем ис-
пользовать методы по управлению счетами от Amphore. 
Электронные счета можно отправить нам через опера-
торов (Amphora, Omniva, OpusCapita, Telema и другие) в 
виде XML. Для отправки электронного счёта, свяжитесь 
с выбранным оператором, чтобы получить дополнитель-
ную информацию.

Заведения, у которых нет возможности составлять сче-
та для машинного чтения, могут прислать их в формате 
PDF (наша среда не открывает другие форматы) по элек-
тронной почте:

Регистрационный код Виру-Нигулаского волостного 
управления: 75020500 arved@viru-nigula.ee

ЭГЛЕ ЯРВЕПЕРЕ
РУКОВОДИТЕЛЬ ФИНАНСОВ

СООБЩЕНИЕ

Начиная с сентября, по по-
недельникам в Виру-Ни-
гулаской библиотеке будут 
проходить занятия для де-
тей. После школьных уро-
ков в библиотеке проводятся 
литературные кружки. Если 
библиотека обычно – это 
очень спокойное и тихое 
место, то во время литера-
турных кружков всё здание 
будет заполнено детской ра-
достью. Лёжа на полу будем 
читать вместе с детьми ин-
тересные истории и обсуж-
дать их. Дети литературного 
кружка знают точно, что из 
носков можно сделать кры-
лья, как в книге Андруса Ки-
виряхка «Карнавал и карто-
фельный салат» или то, что 
сосед Петтсона в книге Гу-
ставссона Свена Нордквиста 
«Блинный торт» немного 
злой. Маленькие участники 
литературного кружка каж-
дый раз с нетерпением ожи-
дают начало ручных работ. 
Умелые ручки детей сдела-

Весёлые понедельники в 
библиотеке Виру-Нигула

ли, например, котов, драко-
нов, зонтики и даже ёлки. 
Несмотря на то, что кружок 
действует всего пару меся-
цев, у нас уже были прове-
дены два мероприятия. В 

октябре мы отмечали 110-
ый день рождения Виру-Ни-
гулаской библиотеки и в де-
кабре был рождественский 
праздник для всех детей. В 
нём приняли участие даже 

Юбилейный год нашего от-
ечества был очень активный 
и успешный во всех школах 
волости Вири-Нигула. Три 
общеобразовательные шко-
лы, музыкальные школы, 
детские сады и даже библи-
отеки – все они занимались 
деятельностью по тематике 
«Эстонская Республика 100» 
на протяжении всего юби-
лейного года.

Ребята и малыши из дет-
ского сада Келлуке отмеча-
ли день рождения Эстонии 
целую неделю, проводя 
различные мероприятия с 
эстонской тематикой. Таким 
образом, провели очень хо-
рошее мероприятие – День 
эстонских национальных 
песен и танцев, День викто-
рин, День Kodukaitse, празд-
ничный парад и актус в честь 
дня рождения республики. 
Для того, чтобы мероприя-
тие было весёлым, детский 
сад заказал для детей одежду 
в национальном стиле, ко-
торую украшала красочная 
кайма с узорами националь-
ной одежды Виру-Нигула. 
Народность и культурное 
наследие являются неотъем-
лемой частью нас и нашей 
деятельности. Такая мысль 
была одной из главных тем и 
на мероприятиях от Азерий-
ской и Вастаской школы для 
детей в детских садах.

Школьники волости Ви-
ру-Нигула также отмечали 
день рождения отечества 
разными способами. Кун-
даская Общая гимназия 
открыла 100 мастерских в 
здании своей школы, где 
каждый ученик и учитель 
нашёл интересное занятие. 
Вастаская Школа отмечала 
столетие Эстонской Респу-
блики, проводя разные ме-
роприятия в течении всей 
недели. Ученики сделали 
свой альманах, который сда-
ли в библиотеку Виру-Ни-
гула на хранение, чтобы его 
смогли прочесть все жела-
ющие. Ещё, дети приняли 

участие в GPS искусстве. Об 
этом говорилось даже в Eesti 
Rahvusringhääling. Ученики 
Азерийской школы подума-
ли, что не стоит ограничи-
ваться лишь юбилеем нашей 
страны. Они организовали 
серию юбилеев: 4х100. Под-
ряд были отпразднованы 
столетия Эстонии и наших 
«соседей», а именно: Фин-
ляндии, Латвии и Литвы.

Здорово, что мы все – одна 
волость и можем вместе ор-
ганизовывать что-то объе-
диняющее. Таким образом, 
осенью все три школы на-
шей волости отправились на 
стадион в Кунда, чтобы вме-
сте заняться спортом в один 
день. На Дне сердца дети из 
детского сада Келлуке так-
же веселились на стадионе. 
Вместе принимали гостей 
из Республики Молдовы. 
Госпожа посол Инга Йоусий 
великодушно поделилась 
знаниями о своей родине. На 
протяжении совместной дея-
тельности мы нашли новых 
друзей, с которыми интерес-
но вместе познавать мир.

В минувшем году мы об-
ратили большое внимание 
на развитие предпринима-
тельства, как в школах, так 
и в детских садах. Вместе 
участвовали в учебной про-
грамме «Предприимчивая 
школа». Детский сад Кел-
луке наградили за участие 
в конкурсе рассказов об 
успехе. В этом году у семьи 
детского сада в планах полу-
чить более высокий рейтинг 
в данной программе, то есть 
серебряный! Держим за них 
кулачки!

Ученики Вастаской Шко-
лы успешно прошли конкурс 
- путешествие по карьерной 
лестнице от KredEx и полу-
чили возможность посетить 
три предприятия в Ляэне-Ви-
румаа и Деревню предприни-
мательства (Ettevõtlusküla) в 
Тарту.

В рамках программы по 
развитию предприниматель-

ства ученики 10 и 12 классов 
Кундаской Общей гимназии 
посетили завод по обработ-
ке известняка AS Nordkalk в 
Ракке и OÜ Ebavere Graanul.

Азерийская школьная се-
мья присоединилась к меж-
дународному движению 
«Зелёная школа» (Roheline 
kool), тем самым, поддер-
живая чистоту окружающей 
среды. Ученики участвовали 
в конкурсе школ по проектам 
окружающей среды и не без 
успеха. Осенью они орга-
низовали уроки на улице в 
парке Чистой воды для всей 
школьной семьи.

Деятельность жителей на-
шей волости заинтересовала 
и других. Таким образом, к 
нам приезжали гости из дет-
ских садов и школ со всего 
уезда Ляэне-Вирумаа. Про-
шедший этой весной Дет-
ский Музыкальный день в 
Виру-Нигула собрал вместе 
300 маленьких певцов. Так-
же и детский сад Келлуке в 
Кунда пригласил народ из 
соседних волостей на конфе-
ренцию по образованию. От-
мечали 125-летие начального 
образования в Кунда. Вместе 
отметили 110 лет деятельно-
сти библиотеки в Виру-Ни-
гула и 113-летие Азерийской 
Школы. Целую неделю в 
Кундаской Общей гимназии 
отмечали 123-ий день рожде-
ния школы. 

Внимательные жители во-
лости наверняка заметили, 
что работа в библиотеках 
изменена для более удобного 
пользования. Начиная с сен-
тября 2018 года, Волостная 
Библиотека Виру-Нигула ра-
ботает, как одна библиотека. 
Главное здание находится в 
городе Кунда и филиалы в 
Азери и Виру-Нигула. Работ-
ники библиотеки приняли та-
кое обновление с радостью и 
отметили, что теперь инфор-
мация для клиентов будет 
более доступной, с тремя би-
блиотеками есть больше воз-
можностей получить востре-

бованные книги, проходит 
больше мероприятий, посвя-
щённых литературе, как для 
детей, так и для взрослых, 
расширился список предло-
жений о доступных лекциях 
и курсах, а также стало легче 
организовывать интересные 
занятия для детей.

Точную информацию о 
происходящем в Волост-
ной Библиотеке Виру-Ни-
гула можно прочитать на 
домашней странице http://
raamatukogu.kunda.ee

Семья музыкальной шко-
лы вспоминает прошлый 
год, как год многочисленных 
концертов. Одним из самым 
запоминающимся концертом 
был концерт опытных ак-
кордеонистов Генри Зиббо 
и Микк Лангепроон на те-
лепередачи «Klassikatähed». 
Профессионализм и эмоци-
ональность выступавших 
послужили поводом для раз-
говоров ещё долгое время. 
Все ученики Кундаской Му-
зыкальной школы с нетерпе-
нием ждут осенний концерт 
«Moosikontsert», чтобы на-
сладиться музыкой, полако-
миться вареньем и другими 
домашними лакомствами.

Новый год принесёт с со-
бой и новую деятельность, 
новые проекты и вызовы. 
Обязательно продолжим ре-
структуризацию учебных 
заведений и введение изме-
нений, которые указаны в 
программе по развитию во-
лости Виру-Нигула.

Я считаю, что родители 
нашей волости могут смело 
доверить своих детей нашим 
детским садам и школам, по-
тому что в учебных заведе-
ниях волости Виру-Нигула 
дают хорошее образование.

ВСЕМ ХОРОШЕГО ГОДА 
ЭСТОНСКОГО ЯЗЫКА И 
ПРИЯТНОЙ СОВМЕСТ-
НОЙ РАБОТЫ!

МЕРИКЕ ТРУММ
РУКОВОДИТЕЛЬ ОБРАЗОВАНИЯ 

ВОЛОСТИ ВИРУ-НИГУЛА

Вспоминая юбилейный год

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Фото: частное собрание открытия в 2016 году

те дети, которые обычно не 
ходят на кружок.

Для того, чтобы поддер-
жать интерес к библиотеке 
даже для самых маленьких 
детей, дети из детского сада 
начали посещать её один, 
два раза в месяц по поне-
дельникам. Дети посещают 
библиотеку и в другие дни. 
Они проводят там время 
раскрашивая, рисуя, соби-
рая пазлы и играя в компью-
терные игры. А также они 
используют возможность 
поиграть в настольные игры. 
Самые популярные – это 
«Mina olen alias» и «Tahad 
kihla vedada».

Моей задачей является 
сделать библиотеку, книги 
и их чтение весёлым для 
детей. Мне кажется, что 
мне это удалось, потому 
что спрос на детские книги 
и число посещений детьми 
библиотеки выросло.

МЕРВИ ЛИЛЛЕОЯ
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В 2018 году таэквонди-
сты спортивного клуба 
Team Young завоевали 
102 медали, из которых 
59 золотые, 30 серебря-
ные и 13 бронзовые. В 
целом, мы принимали 
участие в 12 турнирах 
по таэквондо в четырёх 
разных странах.

На первом месте находится 
7-летний спортсмен Андрей, 
который посещает трениров-
ки в Кундаском Спортивном 
центре 3-4 раза в неделю, 
ездя из Раквере в Кунда и 
обратно. Из его тринадцати 
соревнований в 2018 году он 
завоевал 8 золотых медалей. 
На тренировки Андрей начал 
ходить с 4 лет.

Многие спортсмены на-
шего спортивного клуба - 
сильные кандидаты сборной 
Эстонии по таэквондо. Мно-
гие спортсмены и лучшие 
таэквондисты Эстонии на-
чали посещать наши трени-
ровки даже не задумываясь о 
соревнованиях и золотых ме-
далях, они делали это, чтобы 
попробовать что-то новое в 
своей жизни. Мы всегда на-
чинаем с того, что нужно лю-
бить то, чем мы занимаемся. 
Когда любишь свою деятель-
ность, погрузиться в неё го-
раздо легче. Очень важно 
ставить перед собой цели. 
Но достигнуть их можно, 
посвятив себя своему делу 
полностью.

Взяв свою большую цель 
и разделив её на маленькие, 
ранее сложная и невыполни-
мая задача становится очень 
даже выполнимой. Цели 
обычно достигаются, а затем 
появляются новые, более ам-
бициозные.

У спортивного клуба с 
самого начала была задача 
– направить молодёжь и де-
тей с улиц в спортивный зал 
и снизить зависимость от 
смарт-устройств через спорт. 
На важном месте также нахо-
дится снижение стресса.

У спортивного клуба Team 
Young был успешный год

Хорошее влияние спорта и 
движения:
• Улучшается сон
• Снижается уровень стресса
• Улучшается настроение
• Снижается уровень тревоги
• Восполняется энергия
• Меньше усталости
• Хорошее влияние на мозг, 

учёбу и концентрацию
• Улучшается самооценка
• Улучшается физическое 

здоровье
В 2018 году мы проводи-

ли три небольших турнира 
по таэквондо в Ляэне-Виру-
маа, из которых, последние 
два, мы провели в волости 
Виру-Нигула (Beach Open 
2018 и турнир в Азери 2018). 
Устраивали тренировочные 
лагеря в Центре досуга в 
Азери и принимали участие 
в тренировочных лагерях в 
России, Финляндии и Эсто-
нии. За 2018 год мы провели 
примерно 590-650 трениро-
вок по таэквондо. В неделю в 
среднем 13 тренировок.

Любителей таэквондо из 
волости Виру-Нигула свыше 
75, из которых 19 из Азери. 
Среди наших спортсменов 
есть участники из Раквере и 
его района.

В этом году мы планиру-
ем пополнить наш турнир-
ный календарь новыми со-
ревнованиями, и на данный 
момент ведутся подготови-
тельные работы к большому 
турниру в Кунда, который 
пройдёт уже весной. Обяза-
тельно продолжим традицию 
проведения турнира на пля-
же Кунда, который является 
первым в этом виде спорта в 
Эстонии. Расширим катего-
рии участников и их число.

В стороне от формальных 
подготовок, мы усердно тре-
нируемся, готовясь к гряду-
щим экзаменам на получение 
новых поясов и к Чемпиона-
ту Эстонии в феврале. Па-
раллельно с тренировками 
мы занимаемся выучкой 
тренеров и их развитием. В 
ушедшем году тренерский 
коллектив пополнился двумя 

новыми участниками: трене-
ром по плаванию Мариной 
Карамковой и ассистентом 
тренера по таэквондо Ро-
нальдом Смородиным.

Ждём новых учеников в 
кундаскую группу по таэк-
вондо для начинающих де-
тей и малышей. В других 
группах все места уже за-
полнены. Следующий приём 
учеников в 2019 году состо-
ится в начале и конце лета. 
Для дополнительной инфор-
мации по поводу участия в 
тренировках позвоните по 
телефону +372 545 666 77.

В 2018 году мы начали со-
трудничать с Кундаским клу-
бом по плаванию, что при-
вело к объединению наших 
клубов. На данный момент 
в нашем клубе - переходный 
период, выучка тренеров, 
развитие структуры спортив-
ного клуба и непрерывная 
тренировка детей. Группы 
славно трудятся на трени-
ровках под руководством на-
шего нового тренера Мари-
ны. Был проведён и первый 
малый турнир по плаванию 
на дне рождения Кундаско-
го Спортивного центра. В 
следующем году в планах 
- организовать чемпионат 

волости по плаванию. Есть 
возможность тренировок в 
нестандартном формате. В 
тренировках по плаванию 
участвуют дети со всей на-
шей волости. Помимо детей 
из волости Виру-Нигула, мы 
сотрудничаем со школами по 
всему Ляэне-Вирумаа, про-
водя уроки по плаванию для 
начинающих в Кундаском 
Спортивном центре.

Пловцы проделали хоро-
шую работу по своему раз-
витию, и в этом году мы от-
правимся с самыми лучшими 
спортсменами на соревнова-
ния и в дальние регионы.

Спортивный клуб благо-
дарит за приятную совмест-
ную работу в 2018 году Кун-
даский Спортивный центр, 
Клуб Кунда, Центр досуга 
в Азери, Эстонскую Феде-
рацию Таэквондо, Вирума-
аский Таэквондо, волость 
Виру-Нигула, Эрика Саар, 
Эвели Пресс, спортсменов и 
любителей, а также их роди-
телей и фанатов!

Спортивный клуб Team 
Young желает всем успехов и 
активного развития в новом 
году!

АЛГОРИТМ СИСТЕМЫ РЕЙТИНГА СПОРТСМЕНОВ 
СОСТАВИЛ СПИСОК ТОП 10 ЛУЧШИХ:

Новая тренировка в Кундаском 
спортивном центре
Начиная с 9 января в Кундаском спортивном центре 
проходит новая тренировка «Руки, Живот, Ягодицы».

Для кого эта тренировка будет полезной?
«Руки, Живот, Ягодицы» подходит, прежде всего, тем, 
кто помимо обычной аэробики хочет пару часов в не-
делю сосредоточиться на формировании конкретных 
мышц. С помощью различных силовых упражнений 
тренируется выносливость мышц, сбалансированно 
укрепляя все группы мышц (локтевые и плечевые мыш-
цы, ягодицы, а также живот и спину). Подходит начина-
ющим, продвинутым, а также для людей с избыточным 
весом.

Как построена тренировка?
Занятие начинается с разминки, во время тренировки 
стоит следить за правильным положением тела и дыха-
нием, а также за соответствием нагрузки и натрениро-
ванности.

Какой спортивный инвентарь надо взять с собой?
В качестве инвентаря мы используем гантели, штангу, 
вес своего тела, чтобы дать своему телу разные импуль-
сы.

Бери друзей и подруг и приходи на тренировку! Стои-
мость тренировки 6 евро (оплата наличными).

Начало тренировки в 19.00.

СПОРТА

Первый чемпионат по 
настольному теннису в 
волости Виру-Нигула
1 декабря прошёл первый чемпионат по настольному 
теннису в Виру-Нигула в Азерийском Центре досуга. 
По итогам соревнования, выяснились лучшие игроки в 
десяти разных категориях.

Результаты:
Мужчины – 1. Пекка Лайдинен
Женщины – 1. Татьяна Чистякова
Ветераны-женщины – 1. Ребека Хансон
Ветераны-мужчины – 1. Вячеслав Андреев
Лучший юниор среди девочек – Стелла-Марий Хансон
Лучший юниор среди мальчиков – Мартин Пенек
Девочки – 1. Ангела Лайдинен
Мальчики – 1. Артур Коптелков
Парная игра – 1. Керт Ряйс и Артур Коптелков

Новый семейный врач в Кунда
Семейный врач ИРИНА БОНДАРЬ 
Прием: Эхитаяте теэ 5, Кунда 
тел: +372 322 1003
 
по Вт и Чт с 15.00 до 19.00

Семейный  врач Ирина  Бондарь взяла себе список 
пациентов врача Мерике Сииа

СООБЩЕНИЕ
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Ср 23 января в 19.00 Кундаский городской клуб
Моноспектакль Арго Аадли «Дневник сумашедшего»

Чт 31 января в 19.00 Кундаский городской клуб
Кинофльм «Веселая семейка»

Вс 3 февраля в 13.00 Кундаский городской клуб
Вечер для пожилых людей

Чт 14 февраля в 19.00 Кундаский городской клуб
Открытие передвижной выставки «Чтоб тропа не зарос-
ла» музыкально- художественным вечером
Выступают Пирет Пяэр и Кулно Малва

Пт 15 февраля в 18.00 Азериский народный дом
Вечер в стиле 50-ых годов

Дополнительная информация на www.viru-nigula.ee

КАЛЕНДАРЬ КУЛЬТУРЫ

Азериский центр досуга начал но-
вый год победоносно!
В Вильянди состоялся IV этап Эстонского союза детско-
го настольного тенниса, в котором

приняли участие 124 молодых теннисиста. Большим 
молодцом стала наша Валерия

Лонски, которая торжествовала в классе соревнований 
Т11, победив в полуфинале Латвию

и в финале представителя России. Хороших результа-
тов добились также Диана Андреева,

Аннабель Орас, Артур Коптелков и Оливер Орас.
Выражаем огромную благодарность и желаем дальней-

ших побед!

КОРОТКО

Ученики волости Виру- Нигула по-
лучили в качестве рождественского 
подарка впечатление от кинофильма
Волостная управа Виру- Нигула решила в 2018 году по-
дарить ученикам в качестве рождественского подарка 
вместо конфет посещение кино. 

12 декабря 2018 года в Кундаском городском клубе со-
стоялось три сеанса кинофильма для всей семьи «Рож-
дество Эйи в Тондикаку». Это отечественный душевный 
фильм, который был снят в честь 100- летнего юбилея 
Эстонской Республики.

Это новый подход, когда руководство волости желает 
подарить детям вместо конфет впечатления. В последу-
ющие годы мы планируем продолжить эту традицию, и в 
конце 2019 года детей волости будет вновь ожидать эмо-
циональный подарок.

По словам старейшины волости Эйнара Валльбаума 
дети все - равно получат дома конфеты, ни у кого нет 
цели забрать радость от поедания конфет…

По результатам обратной связи от детей, такой пода-
рок им пришелся по вкусу. После просмотра они отвели 
в кинотеатр своих родителей и остальных членов семьи.

В лице данного отечественного фильма мы имеем дело 
также с познавательной и очень сердечной историей, ко-
торая затронет души зрителей всех возрастов.

Начался год праздника песни и танца
В 2019 году отмечается 150 лет первому празднику песни 
и 85 лет первому празднику танца, который пройдёт уже 
в 20-ый раз. Поэтому, 2019 год объявлен тематическим 
годом праздника песни и танца – «Праздник песни 150». 
Главным мероприятиям года является XXVII праздник 
песни и XX праздник танца «Моя любовь». Празднова-
ние состоится с 4 по 7 июля. Праздничный огонь проне-
сут с 1 июня по 3 июля по всем уездам Эстонии. Волость 
Виру-Нигула будет принимать праздничный огонь 27 
июня в обед, в Ламмасмяе. Затем его пронесут по нашей 
волости: Кунда – Виру-Нигула – Азери.

Главная мысль XXVII праздника песни и XX праздника 
танца – это «Моя любовь». За многие годы эти известные 
слова, написанные Лидией Койдула, стали гимном люб-
ви к отечеству, который объединяет народ уже 150 лет. 
В настоящее время, мы находимся в равновесии между 
прошлым и будущем. Создадим вместе новую ценность, 
при этом, уважая старую традицию.

Из волости Виру-Нигула на праздник песни поедут 3 
хора, 3 группы танцоров народных танцев, гимнастиче-
ская группа и оркестр. Желаем им успеха на главной ре-
петиции и увидимся на нашем празднике в июле, будь то 
в Таллинне или на экранах ваших телевизоров.

С нашей стороны был создан визуальное представле-
ние о юбилее, которое можно увидеть и скачать на до-
машней странице праздника песни и танца https://2019.
laulupidu.ee/juubeliaasta/

Взгляд на 2018 год глазами 
спортивной сферы
Уже целый календарный 
год мы отработали в объе-
динённой волости с новой 
командой. Год был очень де-
ятельный и разносторонний. 
Будучи спортивным руково-
дителем, я доволен нашей 
спортивной жизнью, но не-
смотря на это мы должны 
заниматься целенаправлен-
ной работой, чтобы создать 
лучшие возможности для 
спорта, которые прежде все-
го помогут продлить коли-
чество прожитых лет наших 
жителей здоровыми. 

Вызовов много, и они по 
большей части связанны с 
политикой государства или 
оставлены невыполненными. 
Прежде всего я имею в виду 
низкую подвижность детей и 
молодых людей, которой уде-
ляется мало внимания. Госу-
дарственная программа, дви-
жение, спортивные кружки 
и кружки по интересам- они 
должны действовать и до-
полнять друг друга. Считаю, 
что показывать государству 
пальцем результатов не при-
несет, скорее мы попробуем 
сами в своей волости и уезде 
сделать необходимые вещи, 
чтобы общие показатели 
движения и здоровья жите-
лей улучшились. Различные 
подвижные мероприятия, 
дни здоровья и забеги- одна 
из частей развития здорово-
го спорта. Естественно, хо-
рошим показателем являет-
ся запуск в 2018 году серии 
забегов в Ляэне- Вирумаа, 
одним из зачинателей кото-
рой являюсь я сам. Первый 
сезон данной серии забегов 
был очень успешным, заста-
вив жителей уезда двигаться 
и принять участие в хорошо 
организованном меропри-
ятии. С большой радостью 
хочу сказать, что с нового 
года эта же серия расширит 
свою географию. В серии 
всего восемь этапов, три из 
которых пройдут в волости 
Виру- Нигула.

В нашей волости есть 
свои спортивные активисты, 
в качестве НКО действу-
ют общества и спортивные 
клубы, который организуют 
спортивные и подвижные 
мероприятия. Серия дней 
здоровья, местный кубок по 
настольному теннису, респу-
бликанские соревнования по 
настольному теннису, тур-
ниры по таэквондо и играм 
в мяч- все эти мероприятия 
привлекают к участию людей 
и помогают мотивировать 
молодых людей заниматься 
спортом. Спасибо всем тем, 
кто вкладывает свое личное 
время, а часто и ресурсы в 
развитие спортивной жиз-
ни. Все тренеры, родители, 
работники спортивных зда-
ний и другие помощники- 
мы благодарны Вам от всей 
души!

Мы все должны гордиться 
за результаты наших спор-
тсменов в 2018 году, пото-
му что в самоуправлении с 
менее 6000 жителей много 
успешных молодых спор-
тсменов, которые занимают 
вершины многих спортив-
ных дисциплин в Эстонии. 
Самые лучшие результаты 
в молодежной возрастной 
группе в настольном теннисе 
и таэквондо, в которых у нас 
множество медалей в чем-
пионате Эстонии. Многие 
спортсмены входят в наци-
ональную сборную или кан-

дидаты в сборную. По таким 
дисциплинам как баскетбол 
и флорбол молодые люди из 
нашей волости в ходят в на-
циональные сборные U-19 и 
U-20, в ближайшие годы их 
ожидает переход в мужскую 
возрастную группу и мы на-
деемся, что сможем наблю-
дать за выступления наших 
спортсменов в взрослой 
возрастной группе в составе 
национальных сборных по 
многим спортивным дисци-
плинам. Помимо единич-
ных дисциплин мы можем 
гордится своей победой на 
зимних играх для местных 
самоуправлений Эстонии, 
где команда волости Виру- 
Нигула победила в общем 
зачете среди самоуправле-
ний с количеством жителей 
до 8000. В срезе спортивных 
дисциплин наша команда на-
стольного тенниса была луч-
шей в Эстонии!

Год назад при начале ра-
боты мы должны были об-
думать различные формы 
работы, системы пособий и 
обычаи во всех трех райо-
нах. На данный момент мы 
достигли в спортивной сфе-
ре ясной картины. Пересмо-
трена структура и строение 
спортивных учреждений, а 
также с 1 января 2019 года в 
спортивной сфере действуют 
два административных уч-
реждения - Кундаский спор-
тивный центр и Азериский 
центр досуга. Виру- Нигу-
лаское спортивное здание 
переведено под общее руко-
водство с Кундаским спор-
тивным центром. Эти два 
административных учрежде-
ния являются основными ме-
стами для занятия спортом 
как для жителей волости, 
так и для жителей округи. В 
этих зданиях проходит боль-
шинство тренировок, кото-
рые волость поддерживает, 
так сказать нематериально 
для спортивных клубов и 
кружков бесплатной арен-
дой помещений и бассейна. 
В реальности эти расходы 
равны по расходу выдаче 
материальных пособий. Не-
зависимо от этого многим 
людям может показаться 
суровым, когда хотят регу-
лировать, например, время 
для плавания и все желаю-
щие не могут получить так 
много «бесплатного времени 
для тренировки», к которому 
они привыкли ранее. С точки 
зрения волости мы должны 
создавать равные условия 
и следить за общей карти-
ной, а также разумно делить 

ресурсы. Понятно, что мы 
должны дотировать, напри-
мер, транспорт для детей из 
школ Азери и Виру- Нигула, 
для того чтобы все могли за-
кончить начальный курс по 
плаванию, и создать по- воз-
можности равные условия 
для всех школ волости. Из-
вестно, что не бывает ничего 
бесплатного и с каждым по-
сещением связаны расходы, 
которые на самом деле опла-
чивает каждый житель воло-
сти. Кроме того, важно за-
рабатывать доход с продаж, 
который приносят частные 
клиенты и работники пред-
приятий, которые также по 
большей части являются жи-
телями волости. Исходя из 
этого мы должны быть раз-
умными при распределении 
ресурсов так, чтобы у всех 
была возможность занимать-
ся спортом, расслабляться и 
заботится о своем здоровье.

В прошлом году мы сде-
лали успехи в финансиро-
вании спортивных клубов 
и тренеров, которые были 
во всех трех бывших само-
управлениях различны. Из-
менения можем проводить 
постепенно, исходя из бюд-
жета волости. Я считаю, то 
у каждого ребенка волости 
должна быть возможность 
для занятия спортом. Исхо-
дя из количества жителей в 
Кунда самый большой выбор 
тренировок, больше квали-
фицированных тренеров и 
регулярных посетителей тре-
нировок. На самом деле весь 
район оснащен высококвали-
фицированными тренерами, 
которые могут передать свой 
опыт и надеемся, что при-
влечь к спорту, слоняющихся 
без дела по улице, молодых 
людей. У всех детей есть воз-
можность заниматься спор-
том. Не менее 50% стоимо-
сти тренировки покрывается 
из бюджета волости через 
пособие для внеклассного 
образования. Кроме того, 
работает автобусная линия, 
которая делает внеклассное 
образование доступным.

Мы хотим поддерживать 
работу действующих дет-
ских тренировок. Например, 
мы рады, что смогли весной 
предложить дополнитель-
ные возможности для заня-
тий таэквондо в Азери. Эти 
изменения стали возможны-
ми благодаря пособию на 
внеклассное образование, 
которое финансируется го-
сударством, но на его про-
должительное получение нет 
никаких гарантий. Все- таки 

мы надеемся, что государ-
ство не прекратить финанси-
ровать деятельность, которая 
прекрасно применяется на 
практике.

Кроме того, мы начали 
переговоры об организации 
новых тренировок и сохра-
нении имеющихся. В резуль-
тате появится множество 
групповых тренировок для 
взрослых. Весной в Виру- 
Нигула начали работу тре-
нировки по аэробике и боди-
фитнесу, которые проходят 
дважды в неделю. В Кунда 
по-прежнему популярна ак-
вааэробика, в которой могут 
принять участие все посе-
тители, которые приобрели 
билет в бассейн. С осени по 
воскресеньям в Кунда начнет 
работу тренировка по йоге. С 
января по средам будет про-
ходить тренировка «Руки, 
живот, ягодицы». Расписа-
ние тренировок и дополни-
тельная информация доступ-
ны на домашних страницах 
волости Виру- Нигула и Кун-
даского спортивного центра.

Прочитав все вышеупомя-
нутое, бросается в глаза, что 
много внимание уделяется 
на улучшение молодежной 
деятельности. Считаю, что 
это обосновано, так как мо-
лодежь- это наше будущее. 
В начального жизненного 
пути молодых людей мы еще 
можем указать направление 
и помочь вести здоровый 
образ жизни, направить их 
больше двигаться на приро-
де и свежем воздухе. Разви-
тие техники и зависимость 
от гаджетов- очень плохая 
привычка и, наверное, вли-
яет на жизнь каждой семьи. 
Ребенок, который посещает 
уроки физкультуры в школе 
и дважды в неделю ходит 
на тренировку, например, на 
плавание занимается спор-
том 7 положенных часов в 
неделю. К сожалению, мно-
гие дети не посещают тре-
нировки регулярно и их путь 
до школы пешком остается 
минимальным, а в худшем 
случае н автобусе или маши-
не до школы и обратно.

Желаю всем предприим-
чивого и спортивного нового 
года! Надеюсь, что все жи-
тели волости найдут больше 
времени для занятия здоро-
вым образом жизни и найдут 
время для дела, которое в ре-
зультате продлит прожитые 
года здоровыми.

АЙНАР СЕПНИК
РУКОВОДИТЕЛЬ ПО СПОРТУ
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Новый состав волостного 
собрания уже занимается 
своей работой более одного 
года и с опубликованного в 
предыдущей газете отчета 
за полгода уже состоялось 6 
заседаний. По итогам этих 
шести заседаний принято 22 
постановления и 35 реше-
ний. Единодушную работу 
волостного собрания и под-
готовка проектов волостной 
управы характеризуется при-
нятием решений с 96% голо-
сованием «за». Благодарим 
участников!

Средний показатель от-
сутствия на заседаниях- 2,5 
человека на заседании - не-
сколько выше по сравнению 
с первым полугодием, но для 
этого были веские причины. 
По- прежнему, в заседаниях 
принимают участие старей-
шина волости, проекты для 
волостного собрания гото-
вят чиновники волости, так-
же интерес по отношению 
к нашим решениям прояви-
ли и журналисты «Virumaa 
Teataja». В выборе места 
для проведения заседаний 
волостного собрания укоре-
нилась традиция проводить 
их по очереди в различных 
залах учреждений прежних 
самоуправлений. Это амбар 
мызы Пада, Азериский центр 
досуга, здания деревенских 
обществ Маху, Селья и Ран-
ну, а также Кундаский дет-
ский сад «Kelluke». Везде 
нас принимали великолепно 
- огромная благодарность за 
помощь в организации засе-
даний волостного собрания!

А теперь кратко о приня-
тых решениях и постановле-
ниях.

Прежде всего, стоит пе-
речислить три самых важ-
ных решения: установили 
программу развития и бюд-
жетную стратегию, которая 
прошла длительный про-
цесс подготовки и разработ-
ки; изменения в договоре об 
объединении дали волост-
ной управе возможность на-
чать переговоры с частными 
предпринимателями о раз-
витии теплового хозяйства 
и возможной теме переда-
чи, на основании конкурса 
об отчуждении и передачи 

признали самым успешным 
Adven Eesti AS, который ор-
ганизует тепловое хозяйство 
в нашей волости; утвердили 
бюджет волости на 2019 год.

Этот период также харак-
теризуют преобразования во 
многих учреждениях воло-
сти.

К Кундаской городской би-
блиотеке присоединили Азе-
рискую и Виру- Нигуласкую 
библиотеки и переименовали 
ее в Виру- Нигуласкую во-
лостную библиотеку, устано-
вили основной устав новой 
библиотеки и правила поль-
зования библиотекой.

Основали Виру- Нигу-
лаский открытый молодеж-
ный центр (Viru- Nigula 
ANK), у которого три фи-
лиала: Азериская молодеж-
ка, Кундаский молодежный 
центр и Виру- Нигулаская 
молодежная комната.

В следствии реорганиза-
ции культурных учреждений 
волости Виру- Нигула, пре-
кратили свою деятельность 
Азериский и Виру- Нигу-
лаский народные дома. Их 
присоединили к Кундаскому 
городскому клубу, который 
теперь носит название Виру- 
Нигулаский культурный 
центр.

В следствии реорганиза-
ции музеев волости Виру- 
Нигула, прекратил свою дея-
тельность Виру- Нигулаский 
краеведческий музей. Его 
присоединили к Кундаскому 
цементному музею, который 
продолжит свою деятель-
ность под названием Виру- 
Нигулаские музеи. Дальней-
шая структура и организация 
работы Азериской комнаты 
- музея будет решена после 
окончания ремонта Азери-
ской школы, а также, если 
для этого будут подходящие 
бытовые условия.

В следствии реорганиза-
ции спортивных учреждений 
волости Виру- Нигула, кото-
рое охватило перевод Виру- 
Нигулаского спортивного 
здания под руководство Кун-
даского спортивного центра 
и создание единой структуры 
спортивных учреждений для 
всей волости Виру- Нигула. 
Так Кундаский спортивный 

центр и Азериский центр 
досуга продолжат свою дея-
тельность отдельными адми-
нистративными учреждения-
ми. 

При пересмотре действую-
щих районных общих плани-
ровок волости Виру- Нигула 
оценивали их соответствие 
временным требованиям и 
связанность с другими дей-
ствующими документами о 
развитии, а также обозна-
чили важнейшие проблемы, 
связанные с реализацией 
общей планировки. В ито-
ге пришли к мнению, что 
изменение действующих 
общих планировок не явля-
ется целесообразным, а сто-
ит начать составлять новую 
общую планировку для всех 
трех территорий прежних 
административных самоу-
правлений. Процесс состав-
ления, которой длится около 
двух лет и требует оценки 
влияния на окружающую 
среду. Следующим шагом бу-
дет объявление госпоставки 
для нахождения составителя 
планировки.

Начали волостные про-
граммы развития отопитель-
ного хозяйства на 2019- 2031 
для района централизован-
ного отопления.

Поддержали предостав-
ление ходатайства OÜ EST- 
FOR Invest правительству 
Эстонской Республики о 
специальной планировке и 
влиянии государства, в том 
числе для начинания стра-
тегической оценки на окру-
жающую среду, с целью 
выяснить возможность воз-
ведения завода по рафиниро-
ванию древесины на терри-
тории волости Виру- Нигула, 
но правительство Эстонской 
Республики закончило 
специальную планировку.

Установили порядки, ре-
гулирующие различные дея-
тельности: порядок назначе-
ния названия мест, порядок 
управления волостным иму-
ществом, правило владения 
кошками и собаками, пра-
вило разрешающее рубку 
деревьев и их обрезку, необ-
ходимую для ухода, порядок 
награждения учеников обще-
образовательных школ воло-

сти, порядок и условия ока-
зания помощи социального 
обеспечения. В связи с уста-
новлением порядка выдачи 
пособий недоходным ком-
мерческим объединениям 
и целевым учреждениям из 
бюджета волости Виру- Ни-
гула, можно предоставлять 
заявления в десяти областях, 
также можно ходатайство-
вать о пособии на основании 
проекта, о пособии для про-
ведения мероприятия и посо-
бия для деятельности.

В связи с изменением 
основного устава волости 
Виру- Нигула зафиксировали 
описание флага и герба.

Утвердили отчеты волости 
Азери, города Кунда и воло-
сти Виру- Нигула за 2017 хо-
зяйственный год, программу 
деятельности внеклассного 
образования и внеклассной 
деятельности на 2019 год, 
выдали доверенности во-
лостной управе для взятия 
кредита и рефинансирования 
договора о кредите, дали раз-
решение на приобретение ко-
лесного трактора с рабочими 
установками для района Азе-
ри, для обеспечения срочных 
и объемных работ по благоу-
стройству в поселке Азери и 
деревне Ранну как в зимний, 
так и весенне- летний пери-
оды.

Со всеми материалами, 
связанными с волостным со-
бранием, которые были здесь 
не указаны, можно ознако-
миться на домашней страни-
це волости по адресу https://
v i ru -n igu la . ee /vo l ikogu-
liikmed.

Благодарю всех членов во-
лостного собрания, которые 
приняли участие в заседа-
ниях волостного собрания и 
собраниях комиссий, а также 
всех членов комиссий, ко-
торые внесли свой вклад в 
темы, которые были вынесе-
ны на обсуждение!

Нового результативного 
года для волостного собра-
ния!

РИХО КУТСАР
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ  

ВОЛОСТНОГО СОБРАНИЯ

Обзор деятельности волостного со-
брания за вторую половину 2018 года

Hansa Ilutulestikud OÜ благодарит всех 
спонсоров фейерверка в канун нового года 
в Азери, которые сделали возможным для 
большого количества людей принять участие 
в красивом и грандиозном фейерверке.

Эйнар Вальбаум
Гайдо Кентем
Рихо Кутсар
Aseri Sadam
Aseri Tööstuspark
GK Ehitus OÜ
Анонимные спонсоры
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30. novembril 2017 toi-
mus rahvusvaheline inglise 
keele võistlus Best In Eng-
lish. Kokku osales 17 612 
õpilast 29 riigi 750 koolist. 
Tegemist on internetipõhise 
testiga, milles on esinda-
tud lugemis-, kuulamis- ja 
grammatikaülesanded. Tes-
ti eest oli võimalik kokku 
saada 98 punkti. Osalesid 
õpilased vanusevahemikus 
15-19 eluaastat. 

Euroopa Liidu riikide koo-
lide arvestuses sai Kunda 
Ühisgümnaasiumist parima 
tulemuse Karl Naaber 10. 
klassist, kelle punktisumma 
oli 94, mis tagas talle 9462 
õpilase hulgas suurepärase 
67. koha.  Meie kooli paremu-
selt teise tulemuse saavutas 
12. klassi õpilane Allan Loo 
89 punktiga ning kolman-
dale kohale tuli abiturient 
Keitlin Räni 83,5 punktiga. 

Põhikooli õpilaste hulgas oli 
parim  Emilia Virkunen 9. 
klassist, kes saavutas 73,5 
punktiga tubli 4758. koha. 
Lisaks nimetatud õpilaste-
le tegid tubli tulemuse ka 
Tairo Tirmaste, Lauren Koz-
lov, Mirjam Onkel, Stiivo 
Uueni, Keili Kautlenbach ja 
Janar Sädeme. Kokku osales 
meie koolist rahvusvahelisel 
võistlusel 18 õpilast.

Ülalmainitud õpilased 

tegid meie kooli kümme 
paremat tulemust, kelle 
tulemuste summa põhjal 
moodustati koolide pingeri-
da. Euroopast osalenud 397 
kooli hulgas saavutati 244. 
koht 770 punktiga. 

Täname ja tunnustame 
kõiki õpilasi!

KRISTI ARON
KUNDA ÜHISGÜMNAASIUMI 

INGLISE KEELE ÕPETAJA

Suurepärane tulemus 
rahvusvaheliselt inglise keele võistluselt

PERSOONILUGU

TASUB TEADA

Tulumaksuvaba miini-
mum tõuseb 500 euroni 
kuus. 

Muudatuse mõjul suure-
nevad sissetulekud rohkem 
kui 500 000 inimesel. Kuni 
1200 eurot teeniv inimene 
saab praeguse korraga võr-
reldes kuus rohkem kät-
te kuni 64 eurot ja aastas 
kuni 768 eurot lisatulu. 
Alates 1200-eurosest bruto-
palgast hakkab 500-eurone 
maksuvaba tulu langema,  
kuni jõuab 2100-euro-
se brutopalga juures nulli.
Rohkem infot MTA www.
emta.ee/et. Vaata ka tulu-
maksuseadus.ee

Füüsilisest isikust ette-
võtjate (FIE) maksusta-
mine muutub lihtsamaks.

Muudatuste eesmärk on 
soodustada FIE-na tegut-
semist, luues neile äriühin-

guga sarnase maksuõigus-
liku keskkonna. Näiteks 
saavad FIE-d arvata ette-
võtlustulust maha vastuvõ-
tu- ja reklaamikulud ning 
tasutud sotsiaalmaksu. 
Muudetud on kahjumite 
edasikandmise ja välisrii-
gis teenitud ettevõtlustulu 
tulumaksuga maksustamise 
reegleid ning ettevõtlus-
tulult sotsiaalmaksu tasu-
misele on seatud ülempiir.
Seadus muudab paindliku-
maks sotsiaalmaksu miini-
mumkohustuse ja avansilise 
makse arvestamise reegleid 
ning võimaldab FIE-l maha 
arvata tervise edendamise 
kulusid ja lähetuse päeva-
raha ulatuses välislähetuses 
olles toitlustamiskulusid. 
Vaata ka tulumaksuseadus, 
sotsiaalmaksuseadus. 

Tööandja saab maksu-

vabalt hüvitada kulutused 
töötaja tervise edenda-
miseks 100 euro ulatuses 
kvartalis. Selliste kulude 
hulka kuuluvad treening-
paiga kasutamise kulud, 
spordirajatiste ülalpidami-
seks vajalikud kulud, kulud 
taastusravi teenustele ning 
avalike rahvaspordiürituste 
osavõtutasu. 

Täna on enamik töötajate 
tervise edendamiseks tehta-
vatest kuludest käsitatavad 
erisoodustusena ning mak-
sustatakse seetõttu tulu- ja 
sotsiaalmaksuga. Sellist 
maksukoormust peetakse 
kõrgeks ja üheks peamiseks 
põhjuseks, miks tööandjad 
ei soovi töötajate tervist 
edendavatesse tegevustesse 
rohkem panustada. Vaata ka 
tulumaksuseadus.ee 

Kaob abikaasade ühis-

deklaratsioon. Samas tekib 
abikaasadel võimalus teatud 
ühiseid kulutusi jagada. Mit-
tetöötava abikaasa eest on 
ette nähtud täiendav mak-
suvabastus kuni 2160 eurot 
aastas, kui ühine tulu jääb 
alla ettenähtud piirmäära. 
Muudatus puudutab juba 
2017. aasta tulude deklaree-
rimist 2018. aasta alguses.
Vaata ka tulumaksuseadus.
ee 

Elamuasemelaenu int-
resse on 2017. aasta tulu-
deklaratsiooni täites lubatud 
maha arvata kuni 300 eurot 
inimese kohta. Vaata ka tu-
lumaksuseadus.ee 

Pangahoiuste intresside-
le hakkab kehtima tulumaks. 
Vaata ka tulumaksuseadus.
ee 

Maksumuudatused aastal 2018Aseri Kooli 
uhkus on ajalootuba

Aseri Kool näeb väl-
ja nagu ikka üks tavali-
ne telliskivist koolimaja. 
Veel aastaid tagasi tegut-
ses kool gümnaasiumina, 
aga täna vaid põhikooli-
na. Kooliga ühes majas 
on lasteaed.

Kuid selle tavalise maja 
territooriumil on üks ime-
line, võiks ütelda maagiline ruum. Täna on selle toa 
nimi Aseri Kooli ajalootuba. Tulevikus võiks sealsa-
mas paikneda kogu valla ajaloomuuseum - niivõrd 
täiuslik ja huvitav on see kooslus.

Kodu pole täiuslik ilma pererahvata ja ka see tuba 
poleks nii ilmekas ilma proua Lea Karjata. Kindlasti 
on märgata, et armas vanaproua on pannud sellesse 
tuppa oma hinge. Igal tükil paberil, raamatul ja riide- 
esemel on oma suur lugu, mida Lea oskab väga huvi-
tavalt jutustada. Ajalootoa külastuseks on vaja varuda 
aega vähemalt kolm tundi - elamus on garanteeritud.

Prouale on seltsiks  igavene õpilane Oss Abitudi 
(pildil), kes istub koolipingis juba aastast 1978.

Ajaloolisi materjale hakkasid lapsed korjama seoses 
koolis tegutsenud tuletõrjeringiga. Ringis osalemise 
üheks osaks oli vanade majade külastamine ning nii 
need esemed ajalootuppa tulidki. Aseri Kool tegutseb 
aastast 1905 ja  sellest ajast kuni tänapäevani on ole-
mas täiuslik kooli ajalugu.

Täna on lahked ümbruskonna inimesed ka ise hu-
vitavaid ajaloolisi esemeid toonud, ruum jääb toodud 
asjadele kitsaks. Kindlasti on ajalootoa vaatamisväär-
susteks näiteks aabits aastast 1948 või venekivi tükk, 
mis on üle 4000 aasta vana. Poistele pakuvad huvi 
Saksa sõdurite kiivrid, vanad raadiod ning telefonid. 
Tüdrukutele jällegi on huvitav vaadata vana hälli 
(möödunud sajandi algusest), eelmise sajandi kooli-
vorme, vanaaegseid nõusid ja palju muudki.

Proua Lea Karjal on ka endal vahva hobi - ta ko-
gub fi lmikuulsuste fotosid. Olete oodatud ajaloolisele 
retkele! Täpsem info Aseri Koolist.

VIRU-NIGULA TEATAJA

Aseri Kooli 
ootused uuel aastal

2017. aasta on toimekas koolimajas lennanud lin-
nutiivul. Pärast uue aasta saabumist on aeg hetkeks 
tagasi vaadata. Koolielu on kulgenud ikka õppimise ja 
teadasaamise vaimus. Samas on 2017. aasta kevadest 
meil kõigil enim kõlanud fraas - varsti algab remont. 

Suvel remont algaski. Lasteaed sai uued ruumid. 
Aasta viimastel päevadel käis kibekiire kolimine 
uutesse soojadesse rühmaruumidesse. Meie kooli las-
teaia rühmad alustasid jaanuaris tööd uutes, soojades 
ja valgusküllastes ruumides. 

Põhikool on üle elanud sügisese remonditolmu ja 
müra, kolinud remonti minevast koolihoone osast 
hoone põhiosasse. Aseri koolimaja juurdeehitusse on 
planeeritud uued ruumid põhikoolile. 2018. aasta on 
meie kooliperele täis ootusi ja ka kannatlikust. Peame 
hakkama saama ruumikitsikuses ja tegutsemiseks 
nuputama leidlikke lahendusi, aga nagu me ise ütle-
me — helge ja ilusa tuleviku nimel kannatame ära. 

Soovime meie uue valla ametnikele, kes meie 
põhikooli projektiga tegelevad, edu, sihikindlust ja 
eestlaslikku visadust probleemide lahendamisel. 

Aseri Kool soovib kõigile Viru-Nigula valla elani-
kele edukat ja õnnelikku 2018. aastat!

EHA POLLUKS
ASERI KOOLI DIREKTOR

VÄLJAANDJA:
Viru-Nigula vallavalitsus

Kasemäe 19, Kunda 44107
www.viru-nigula.ee

Trükikoda:
Printall AS

Tiraaž:
3000

Toimetaja: 
Meeli Eelmaa

Keeletoimetaja:
Seidi Lamus-Tšistotin

Küljendaja:
Marimai Kesküla

Reklaami tellimine: reklaam@viru-nigula.ee

Võlgnen selgituse oma 
valijatele, miks loobusin 
Viru-Nigula vallavolikogu 
liikme kohast ning asusin 
tööle Haljala vallavalitsuse 
järelevalveametnikuna.

2017. aasta kohalike voli-
kogude valimistel osutusin 
Keskerakonna nimekirjas 
valituks           Viru-Nigula 
vallavolikogusse.  

Kohaliku omavalitsuse 
korralduse seadus § 18 lg 
1 p 6 alusel lõppevad vo-
likogu liikme volitused en-
netähtaegselt, kui valituks 
osutunu valitakse sama 
valla kohaliku omavalitsu-
se ametnikuks. Tulenevalt 

eeltoodust pidin otsustama, 
kas jätkata ametnikuna Vi-
ru-Nigula vallavalitsuses 
järelevalveametnikuna ning 
loobuma volikogu liikme 
kohast või jääda           Vi-
ru-Nigula vallavoliko-
gu liikmeks ning jätkata 
järelevalveametnikuna Hal-
jala vallavalitsuses. Koalit-
siooniläbirääkimiste käigus 
oli vallavanema kandidaa-
diga  arutlusel ka minuga 
seonduv, kas lähen voliko-
gusse või jätkan ametnikuna 
Viru-Nigula vallavalitsuses. 
Vallavanema kandidaat Ei-
nar Vallbaum kinnitas, et 
järelevalveametniku ameti-

koht jääb  Viru-Nigula val-
lavalitsuse struktuuris alles 
ning seetõttu pärast valimis-
te väljakuulutamist võtsin 
vastu otsuse, et lõpetan enne 
tähtaega oma volikogu liik-
me volitused ja volikogus 
jätkab minu asendusliige.

Novembris teatas mulle 
vallavanem Einar Vallbaum, 
et vallavalitsuse struktuuri 
tuli muudatus ning järele-
valveametniku ametikoha 
nimetus muudeti vallavara- 
ja järelevalvespetsialistiks, 
millega kaasnevad täienda-
vad tööülesanded. 

Paraku ei jõudnud me val-
lavanemaga tööülesannete 

ja palga osas kokkuleppele 
ning pärast seda võtsin vas-
tu otsuse, et ei saa jätkata 
Viru-Nigula vallavalitsuses.

Kuna ennetähtaegselt lõ-
petati minu volikogu liikme 
volitused, siis kahjuks ei ole 
mul võimalik  volikogusse 
naasta. 

Eelpool ongi väljatoodud 
põhjused, miks loobusin 
Viru-Nigula Vallavolikogu 
liikme kohast ja jätkan tööd 
Haljala vallavalitsuse järele-
valveametnikuna. Usun, et 
valijad mõistavad mind.

TIIT JÕGI

Miks ma loobusin Viru- Nigula 
vallavolikogu liikme kohast

Juba varakevadel, 17.-25. 
märtsil avaneb taas MTÜ 
Virumaa Koostöökogu 
Leader meede. 

MEEDE 1 – Mikroette-
võtluse arendamine – toe-
tuste eelarve ca 262 087 
eurot. Eesmärk: piirkonnas 
on kasvanud jätkusuutlike 
töökohtade arv ja/või tõus-
nud uuenduslike kohalikul 
ressursil põhinevate teenus-
te ja toodete arv ning mit-
mekesisus.

MEEDE 2 - Turismitee-
nuste ja -toodete arendamine 
– toetuste eelarve 405 862 

eurot. Eesmärk: piirkonna 
võimekus turistide teenin-
damiseks on kasvanud.

MEEDE 3 - Nutikate ener-
gialahenduste kasutusele 
võtmine - toetuste eelarve 
ca 74 366 eurot. Eesmärk: 
piirkond kasutab nutikaid 
energialahendusi.

MEEDE 4 - Piirkonna 
kompetentside tõstmine – 
toetuste eelarve ca 64 450 
eurot. Eesmärk: kogukonna 
ettevõtlushoiakud on kõr-
ged, inimeste silmaring on 
lai ja oskusteadmiste tase 
kõrge. 

MEEDE 5 - Noorte ak-
tiviseerimine ja kaasamine  
- toetuste eelarve ca 34 704 
eurot. Eesmärk: noorte et-
tevõtlikkushoiakud on kõr-
ged, silmaring lai ning os-
kusteadmiste tase kõrge. 

Toetustele on suunatud üle 
841 468 euro.

Infopäevad toimuvad: 
22.01. Kõrtsialuse küla 

seltsimajas, algusega kell 
17.00; 

19.02. algusega kell 17.00 
(koht täpsustub, vaata kodu-
lehelt). 

Infopäeval räägime Viru-

maa Koostöökogu meetme-
test - nõuetest ja võimalus-
test; nõuded taotlejale uue 
Leader määruse (kinnitatud 
03.11.2017) valguses; eral-
di praktiline teemakäsitlus 
ühisprojektide tegevuska-
vad, äriplaan ja fi nantsprog-
noosid.

Taotlema on oodatud kõik 
haldusreformile eelnenud 
piirkonnad (Aseri, Kohtla, 
Lüganuse, Sonda ja Räga-
vere).

Lisainfo www.viko.ee

Virumaa Koostöökogu Leader-meede avaneb taas

ИЗДАТЕЛЬ: волостная управа  
Виру- Нигула, Касемяэ 19, Кунда 44107 
http://viru-nigula.ee
ТИПОГРАФИЯ: Printall AS 
ТИРАЖ: 2000
РЕДАКТОР: Меэли Ээльмаа 

ВЕРСТАЛЬЩИК: Ajakirjastus OÜ
ЗАКАЗ РЕКЛАМЫ: reklaam@viru-nigula.ee
ЧИТАЙТЕ В ИНТЕРНЕТЕ:  
http://viru-nigula.ee/ajaleht-2019

С 8 по 10 февраля волость Виру-Нигула принимает 
участие в туристической ярмарке в Таллинне в Эстон-
ском центре ярмарок и представлений (Eesti Näituste 
messikeskus), по адресу: Pirita tee 28.
Кроме представителей из нашей волости, там будут так-
же члены Союза волостей Ляэне-Вирумаа (VIROL).
Приглашаем всех посетить нас!

ПУБЛИКАЦИЯ СТРАТЕГИИ ПО 
РАЗВИТИЮ УЕЗДА ЛЯЭНЕ-ВИРУ 
2030+ 
Публикация стратегии по развитию уезда Ляэне-Виру 
2030+ пройдёт в период с 07.01.2019 по 25.01.2019.

Материалы стратегии доступны на веб-странице Со-
юза Самоуправления Ляэне-Виру (VIROL): https://www.
virol.ee/avalikustamine .

Целью стратегии по развитию уезда Ляэне-Виру явля-
ется стратегическое планирование развития уезда к 2030 
году и далее.

В период публикации можно будет оставлять вопро-
сы и предложения в письменном виде для VIROL до 
25.01.2019 по адресу F.R. Kreutzwaldi 5, Rakvere или по 
электронной почте virol@virol.ee

СООБЩЕНИЕ
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VIRU-NIGULA SAEVESKI AS
Lääne-Virumaal

AEGVIIDU PUIT AS
Harjumaal

 
VIIRATSI SAEVESKI AS

Viljandimaal

OSTAB

KUUSE- JA MÄNNIPALKI

www.nordwood.ee
tel 520 2709

Aivo.Kalmet@nordwood.ee

в Ляэне- Вирумаа

AEGVIIDU PUIT AS
в Харьюмаа

VIIRATSI SAEVESKI AS
в Вильянди

КУПИТ
ЕЛОВЫЕ И 

СОСНОВЫЕ БРЕВНА
www.nordwood.ee

тел 520 2709

Reklaam Viru-Nigula Teatajas
reklaam@viru.nigula.ee

Hansa Ilutulestikud OÜ благодарит всех спонсоров фейерверка, который украсил небо города Кунда в канун 
нового 2019 года. Благодаря им, жители города смогли насладиться прекрасным праздничным салютом.

Kunda Nordic Tsement AS
Estonian Cell AS
Quant Estonian OÜ
Kunda Sadam AS
Palgardi Kraana AS
PK Terminal OÜ
Mhe OÜ
Kunda Trans AS
Einar Vallbaum
Miratex OÜ
Kunda Braff OÜ
Vamerin OÜ
Lammasmäe Puhkekeskus
Artiston OÜ
Puiduvedu OÜ
Autovekt OÜ
Viktoria Veod OÜ
MetRem OÜ
Kunda Vesi OÜ
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Eesti suurimas ja vanimas lihatööstuses, Rakvere lihatööstuses, on seoses 
laienemisega saadaval lausa 60 uut töökohta. Rakvere lihatööstus kuulub 
Põhjamaade juhtivasse toiduainetööstuse kontserni HKScan, mis annab 
tööd ja leiba üle 7300 inimesele. Meie töö eesmärk on katta eestimaalaste 
toidulauad maitsva toiduga. Ikka selleks, et Eesti oleks parem paik ja et meie 
koos söömise kombed au sees püsiksid.

Kogemuste puudumist pole vaja karta, sest pakume väljaõpet koha peal. Lisaks 
konkurentsivõimelisele töötasule pakume Sulle ka muid olulisi lisahüvesid. Iga 
söögikorra pealt anname omatöötaja soodustust meie sööklas. Hoolitseme 
Sinu tervise eest, võimaldades Sulle tasuta meie spordisaali ja sauna kasutust 
ning toetades sportimist SportID kaudu. Lisaks pakume tasuta transporti tööle 
ja tagasi Rakverest, Paasverest, Muugalt, Roelast, Pajustilt, Vinnist, Kohtla-
Järvelt, Jõhvist, Kiviõlist ja Ulvist.

Laienevas Rakvere 
lihatööstuses on 
60 uut töökohta

Võta meiega julgelt ühendust! 
Kirjuta personal@hkscan.com või helista 322 9266, 322 9280
Veel täpsemat teavet pakutavate tööde kohta leiad lehelt www.bit.ly/rakvere-toopakkumised

“Rakveres töötamise juures meeldib enim 
see, et ettevõte on usaldusväärne ja kui ise 
oled töökas ja tubli, siis tunnustatakse ning 
pakutakse ka arenguvõimalusi.”
 
Olga ja Aleksei, pikaajalised 
kolleegid Rakvere lihatööstusest

Töö, mis toidab, 
ootab Sind!
Работа, которая кормит, 
ждет тебя

«Работая в «RAKVERE» мне 
больше всего нравится то, что это 
надежное предприятие и если ты 
трудолюбивый и ответственный, 
то тебя отмечают и предлагают 
возможности для развития.»

Ольга и Алексей, многолетние 
коллеги по работе на мясном 
производстве «RAKVERE».

На самом большом и старейшем мясном производстве в Эстонии, на 
мясном производстве «RAKVERE», в связи с расширением открылись 
вакансии на 60 рабочих мест. Мясное производство «RAKVERE» входит в 
состав концерна HKScan, который является лидирующим производителем 
в отрасли пищевой промышленности в Северных странах, дает 
работу более 7 300 человек. Нашей целью является накрыть столы 
эстоноземельцев вкусной едой. Именно для того, чтобы Эстония была 
лучшим местом, и чтобы наши традиции по совместному поеданию пищи с 
честью укоренились.

Не надо боятся недостатка опыта, так как мы предлагаем обучение на 
месте. Помимо конкурентоспособной зарплаты мы предлагаем и другие 
существенные компенсации. Каждый работник получает скидку при 
покупке обеда в нашей столовой. Мы заботимся о твоем здоровье, ты 
можешь пользоваться нашим спортивным залом и сауной, мы также 
поддерживаем занятия спортом через SportID. Кроме того, мы предлагаем 
бесплатный транспорт на работу и обратно из Раквере, Паасвере, Мууга, 
Роэла, Паюсти, Винни, Кохтла- Ярве, Йыхви, Кивиыли и Ульви.

Свяжись с нами!
Пиши на personal@hkscan.com или позвони 322 9266, 322 9280
Более точную информацию и предлагаемых вакансиях можешь найти на странице 
www.bit.ly/rakvere-toopakkumised

На расширяющемся мясном 
производстве «RAKVERE» 
есть 60 новых рабочих мест
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